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MODUS OPERANDI DE DUARTE

LA CREME Por: 
Norma 

Cardoso

Doce periodistas asesinados, cuatro 
desaparecidos, en el sexenio del gobernador 
Javier Duarte y del 2000 a la fecha, 17 
exiliados, en Veracruz. La historia de Rubén 
Espinosa Becerril, fotoperiodista, colaborador 
de la revista Proceso, Cuarto Obscuro y de 
la agencia de noticias AVC, es sorprendente. 
Viendo su muro de facebook, pudimos apreciar 
que teníamos siete amigos en común, y varios 
de sus posteos alguna vez aparecieron en 
nuestro face. 

Desde el 9 de junio de este año, tuvo que 
autoexiliarse, luego de una serie de acoso y 
amenazas de las que fue víctima. Vivía en 
Narvaez, colonia céntrica del Distrito Federal, 
lugar donde fue encontrado sin vida, con 
huellas de tortura y el tiro de gracia, junto 
con  cuatro mujeres asesinadas, dos de ellas 
identificadas como Nadia Vera y Yesenia 
Quiroz Alfaro.

Rubén Espinosa, lo mismo subía y compartía 
videos virales, fotografías de la selección 
nacional, fotoreportajes, fotografías y videos 
de la agencia de noticias AVC, como entrevista 
con el Candigato Morris, 

Nació en la Ciudad de México y radicó 
ocho años en Veracruz, dejando todo para 
autoexiliarse en la capital del país, en la cual hay 
periodistas desplazados, que han encontrado 
una forma de vivir, algunos continuando en 
el periodismo, otros en consultorías, autores 
de libros, etc.

Para Mussio Cárdenas, periodista y analista 
político, en su portal electrónico, menciona 
que es infame el concepto del gobernador 
Javier Duarte sobre el gremio periodístico. Le 
son afines los aduladores que lo colman de 
frases dulces, halagos desmedidos y zalamería 
rebuscada porque de alguna manera han de 
justificar el pago de la factura, el viaje todo 
incluido, la beca en el extranjero. 

Asimismo, menciona que conforma ese 
ejército de lisonjeros el coro desafinado que 
solo sirve al gobernador de Veracruz para 

estar ajeno a la realidad y que nada dicen 
de la economía del desastre, la inseguridad 
sangrienta, el abandono social y el territorio en 
disputa entre los grupos del crimen organizado, 
que ya es parte del paraje urbano jarocho.

Escucha el gobernador de Veracruz, Javier 
Duarte, a quienes le mienten y lo empinan. 
Pero ese es su ambiente y así desgobierna 
a Veracruz, -menciona Mussio Cárdenas, en 
su trabajo titulado Javier Duarte: su infame 
concepto de periodista. Le irrita que la prensa 
crítica, aborde el tema de la inseguridad. Es 
a sus ojos, agraviar a Veracruz- “yo aquí dirá 
que es como escupir para arriba”-, pues hay 
que hablar de las cosas buenas de la entidad”.

Mussio Cárdenas Arellano, fue en 1978, en 
su tierra natal, Coatzacoalcos, cuando escribe 
sus primeras notas. Fue corresponsal de la 
revista Proceso, Imevisión, IMER, Contralínea, 
Semanario Contacto e Informe Rojo, analista 
político de radio y televisión.

Continuando con una entrevista realizada 
por SinEmbargo, el fotoperiodista, Rubén relata 
sobre el estado en que guarda la prensa y 
de la libertad de expresión en Veracruz; el 
modus operandi del gobierno de Javier Duarte 
para mantener sometidos a los medios de 
comunicación y la vida que deben llevar los 
reporteros y fotógrafos que no quieren recibir 
dinero a cambio de su silencio.

Del mismo modo, en la entrevista, Rubén 
Espinosa Becerril, explicó qué detonaron 
el acoso, por que se especializaba en 
movimientos sociales, y fue una portada en 
la revista Proceso con el gobernador Duarte, 
esa portada lastimó mucho, de hecho la 
compraron a granel...

–¿Qué foto es?, se le preguntó. –Es una 
fotografía donde el Gobernador sale con una 
gorra de policía y de perfil, que va caminando. 
Nosotros en Xalapa nos hemos manifestado 
siempre que asesinan a un compañero. Fui 
golpeado en el desalojo de maestros en 
2013, en la plaza Lerdo, junto con otros 
compañeros, a raíz de eso tuvimos que ir a 
marchar. Hicimos que el Congreso hiciera la 

La carta que reproduzco a continuación 
tiene un valor histórico invaluable. No 
sólo por el hecho de lo que expresa en 
términos de fidelidad ideológica, sino 
por la convicción y radicalidad reflejada 
a una causa política. En ella, un joven 
soltero consagrado a la  lucha comunista 
en nuestro país, le expresa a su novia 
el motivo por el cual ya no podrá verla 
más. Su riqueza ideológica es asombrosa. 
En la década de los 60 ´s la juventud 
comunista fue muy activa y radical: es el 
caso de este joven. El escrito fue tomado 
de un suplemento cristiano en formato 
de revista, Avivamiento, el número se 
titula: “Cristianismo Radical”. Espero sea 
de su agrado.

“Los comunistas tenemos un alto 
porcentaje de muertes violentas. Somos 
los que morimos pasados por las armas, 
ahorcados, linchados o alquitranados; 
somos encerrados, calumniados, 
ridiculizados y despedidos de nuestros 
empleos y de diversos modos se procura 
hacernos la vida imposible. Un buen 
porcentaje de nosotros es muerto o 
tomado preso. Vivimos en una pobreza 
virtual. Damos a la causa cada centésimo 
que ganamos por sobre lo que no 
sea absolutamente indispensable para 
mantenernos vivos. Los comunistas 
nos tenemos tiempo ni dinero para cine, 
conciertos, asados, casas decentes o 
autos nuevos. Hemos sido descritos como 
fanáticos. Somos fanáticos. Nuestra vida 
está dominada por un gran factor que 
eclipsa todo otro interés: La Lucha por 

el Comunismo Mundial.

    Los comunistas tenemos una filosofía 
de la vida que ninguna cantidad de dinero 
comprar. Tenemos una causa por la cual 
pelear, un propósito definido en la vida. 
Subordinados nuestros interese mezquinos, 
nuestro yo a un gran movimiento de la 
humanidad, y, si nuestra vida personal 
parece dura, o si nuestro yo parece sufrir 
por haberse subordinado a la causa, 
entonces cada uno se siente compensado 
adecuadamente por el pensamiento de 
que cada uno está contribuyendo con su 
grano de arena a alago nuevo, verdadero y 
mejor para la humanidad. Hay una cosa a 
la que me he consagrado fervorosamente 
y en esa cosa es la causa comunista. 
Es mi vida, mi negocio, mi religión, mi 
entretenimiento, mi novia, mi esposa, 
mi mujer,  mi pan y mi carne. Trabajo 
para la causa de día y sueña con ella 
de noche. Su influencia sobre mí crece, 
no disminuye con el paso del tiempo, por 
tanto, no puedo mantener amistad con 
nadie, no puedo tener asuntos amorosos, ni 
siquiera una conversación sin relacionarlas 
con esta fuerza que conduce y guía mi 
vida. Yo catalogo a las personas, libros, 
ideas y acciones de acuerdo a la forma 
en que afectan la causa comunista y por 
su actitud hacia ella. Yo ya estado en la 
cárcel por mis ideas, y si fuera necesario 
estoy dispuesto a enfrentar la muerte.”  
Espero haya sido de su agrado, cada 
quien saque conclusiones sobre la actitud 
del joven consagrado ala causa. Hasta la 
próxima. redescubriendo@hotmail.com

Carta De un Joven Comunista a su Novia.

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

Comisión para la Atención y Protección de 
Periodistas, que no sirve de nada. Estuve en 
la colocación de la placa en la plaza Lerdo, 
donde le pusimos Regina Martínez –otra 
periodista asesinada–. He dado cursos de 
seguridad para los fotógrafos y me han hecho 
saber que soy incómodo para el gobierno 
del estado.

–Viene una represión muchísimo más grande 

que la que tenemos hoy en día y recordemos 
que Javier Duarte, al inicio de su mandato dijo 
que era admirador de Franco, es un referente 
al que la gente no puso mucha atención y lo 
están viviendo los veracruzanos. Sólo le pido 
a la gente, a la sociedad y a los periodistas 
que volteen a ver a Veracruz, porque nos 
están matando a toda libertad de expresión.- 
Relató el fotoperiodistas asesinado.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Amparo sienta precedente y corrige 
errores en fraccionamiento de Xalisco

*Sanciones económicas y penales se aplican a choferes que no respetan el 
reglamento.

* Se obliga al ayuntamiento a construir un canal, inicialmente 
no contemplado, para desviar las aguas de lluvias que afectaban 

el fraccionamiento Kiekari.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Habitantes del fraccionamiento 
Kiekari, en la cabecera municipal 
de Xal isco,  han sentado 
precedente puesto que a través de 
un amparo se obligó a autoridades 
locales a la construcción de un 
canal para la conducción de agua 
de lluvias que venían dañando 
sus casas y poniendo en riesgo 
su integridad.

La sentencia recientemente 
dictada por el Segundo Tribunal 
Colegiado en el amparo en revisión 
61/2015 –puesto que un Juzgado 
de Distrito inicialmente sobreseyó 
el asunto- podría tener alcances 
impresionantes, especialmente 
en cuanto a las obras públicas 
que realizan los gobiernos, o 
bien con el nacimiento de nuevos 
fraccionamientos, y es que suele 
ser frecuente que terminan por 
afectar a otros barrios.

Por ejemplo, no se contempla 
la adecuada salida de las aguas 
de lluvias y termina dañando a 
los barrios construidos a niveles 
más bajos. 

En el caso del fraccionamiento 
Kiekari, las aguas provenientes de 

Por Edmundo Virgen

El Secretario General de gobierno José 
Espinosa Vargas, reconoció que no ha sido 
fácil para las autoridades en el estado el tratar 
de ofrecer a los habitantes de la capital del 
estado un servicio público del transporte de 
calidad y aunque la Comisión Técnica del 
Transporte se reúne una vez al mes para buscar 
opciones que permitan corregir las fallas que 
puedan existir y con ello disminuir el número 
de accidentes en que con frecuencia se ven 
involucradas las unidades del transporte, los 

problemas persisten.

El funcionario precisó, que en la Comisión 
Técnica del Transporte han coincidido en 
la necesidad de que los operadores de los 
camiones cumplan con toda una serie de 
requisitos, sumados a los que ya existen, 
para que se les pueda considerar aptos para 
ofrecer un servicio público de calidad y una 
de ellas son sanciones económicas y de 
tipo penal que se están aplicando para que 
los choferes realicen su trabajo con mayor 
responsabilidad.

José Espinosa Vargas agregó, que el 
gobierno del estado condena y reprueba 
enérgicamente el hecho que los operadores del 
transporte urbano no respeten el reglamento 
al que están sujetos para ofrecer un servicio 
de calidad al usuario, ya que al no hacerlo 
ponen en riesgo la integridad física de las 
miles de familias que todos los días utilizan 
este servicio y lo hacen con la confianza  en 
que el operador está calificado.

En este sentido, Espinosa Vargas añadió, 
que los permisionarios del transporte urbano no 

deben de olvidar que también son responsables 
de que se ofrezca un  buen servicio público 
y en la medida en que todos y cada uno de 
los involucrados cumplan con su encomienda 
se podrá ir avanzando y en consecuencia, se 
podrán mejorar las condiciones en el servicio 
del transporte urbano que se ofrece al usuario 
en esta ciudad, concluyo el funcionario.

Mejorar el servicio de transporte urbano es 
responsabilidad de todos: Pepe Espinosa

la colonia Bugambilias pusieron 
en riesgo sus casas e incluso 
sus vidas, según determinaron 
la subdirección de Protección 
Civil de Xalisco, así como la 
dirección de Protección Civil y 
Bomberos del Estado.

El 19 de septiembre del 2012, 
la primera autoridad explicó a 
través de un dictamen, tras una 
visita al Kiekari: 

“…se puede observar que si 
en esta fosa se destinan aguas 
pluviales, será a corto plazo 
un peligro para su patrimonio y 
se pone en riesgo también sus 
vidas”…

Y la dependencia estatal 
confirmó el peligro, en un dictamen 
fechado el 28 de febrero del 2014: 

“Se detecta un escurrimiento 

temporal que se encuentra 
en el entorno del sitio del 
fraccionamiento, mismo que 
se deberán hacer obras de 
mitigación ya que ocasiona un 
riesgo latente para las familias 
que habitan en el lugar”…

AVISO PARA TODOS
Si bien el Juzgado Segundo 

de Distrito terminó por sobreseer 
el juicio, cuando aceptó el 
amparo  concedió una suspensión 
definitiva que sirvió, se conoce, 
para la construcción de un canal 
que desvía el agua de lluvias 
motivo del problema, asunto 
en que se involucraron tanto el 
Ayuntamiento de Xalisco como 
la empresa Big Eyes, tercera 
interesada.

Ahora, con el fallo del Tribunal 

Colegiado, los habitantes del 
Kiekari que tramitaron el amparo 
tienen la posibilidad de reclamar, 
en caso de que el citado canal 
incumpla con su cometido, o 
bien darse por satisfechos con 
el acatamiento a su demanda.

Pero la resolución ahí 
queda con todo su alcance y 
representa como un aviso, tanto 
para los gobiernos, empresas 
constructoras y ciudadanos, 
respecto al alcance que puede 
tener un amparo para corregir 
vicios durante las obras que se 
realizan.

El fallo es rotundo:
“La Justicia de la Unión ampara 

y protege –omite nombres de 
los quejosos-, contra los actos 

que reclaman del Presidente, 
director de Seguridad Pública, 
Tránsito y Vialidad y Protección 
Civil, subdirector de Protección 
Civil, director de Planeación y 
Desarrollo, director de Obras y 
Servicios Públicos, director de 
Desarrollo Urbano y Ecología, 
director General del Organismo 
Operador de Agua Potable y 
A lcantar i l lado,  todos de l 
Ayuntamiento de Xalisco, Nayarit, 
consistentes en la omisión de 
programar, ordenar y, en su caso, 
realizar las obras necesarias 
y definitivas para el desalojo 
y canalización de las aguas 
pluviales provenientes de las 
calles Hierro y Oro de la colonia 
Bugambilias de Xalisco, Nayarit, 
en vía de prevención y atención 
urbana”…

El fallo incluye criterios fijados 
por la Corte Interamericana 
de Derechos Humanos, así 
como artículos de la Convención 
Americana sobre Derechos 
Humanos (el Pacto de San 
José), el Pacto Internacional 
de Derechos Económicos, 
Sociales y Culturales, así como 
de la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos. 
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*Con la fortaleza de su unidad

*El gobierno estatal abierto a sus propuestas, Gutiérrez 
Villalobos 

Generalizar el IVA, necesario para 
la economía en México; Contadores

En conferencia de prensa, el 
Vicepresidente del IMCP en Nayarit, 
Antonio Simancas Altieri manifestó 
que este organismo propone modificar 
el esquema tributario actual, con la 
aplicación generalizada del Impuesto 
al Valor Agregado, IVA, es decir, 
gravar el consumo, sin afectar la 
canasta básica.

“Así todos los c iudadanos 
pagaremos impuestos lo que permitirá 
mayor recaudación para que las arcas 
de gobierno tengan excedentes y no 
se realicen recortes al gasto. Que 

las empresas inviertan en su planta 
productiva y que la fiscalización 
sea más sencilla y práctica para la 
Secretaría de Hacienda”.

El Instituto Mexicano de Contadores 
Públicos propone siete modificaciones 
en la materia, entre las que destacan 
la deducción inmediata de inversiones 
que generaría una reinversión y, la 
deducción del total de las prestaciones 
y sueldos para promover el empleo.

“La generalización del IVA es una 
propuesta que hemos comentado 

los contadores desde el 2012, es 
una alternativa que incrementaría el 
crecimiento económico, rescataría 
las finanzas públicas, motivaría a la 
formalidad, a la inversión, mayores 
plazas de empleo y por lógica, 
bienestar social”. 

“Tenemos que aceptar que la 
economía en México no repunta, 
el consumo está contraído y las 
necesidades sociales obligan a 
tomar esta decisión. Es el momento 
de implementar esta medida para 
dotar de más recursos a la economía 

y abatir la evasión fiscal”, puntualizó 
Simancas Altieri.

En su oportunidad el invitado 
especial al desayuno técnico del mes de 
agosto y en su carácter de Secretario 
del Trabajo, Productividad y Desarrollo 
Económico del Estado de Nayarit, 
Federico Gutiérrez Villalobos se 
manifestó abierto a las propuestas que 
los contadores colegiados propongan 

al Ejecutivo Estatal.
“Felicitamos a los contadores 

públicos colegiados que ya lograron 
la certificación de su actualización 
técnica y capacidad profesional para 
ejercer su profesión lo que demuestra 
su capacidad, responsabilidad e 
interés social mismo que coadyuva 
al desarrollo económico de Nayarit”, 
concluyó Gutiérrez Villalobos.

Por: Martín García Bañuelos

Tepic, Nayarit, -El diputado local 
priísta, Arturo Elenes Hernández 
manifestó que en  entrevista que su 
partido luego del pasado proceso 
electoral a donde ganamos dijo, 
las tres diputaciones federales de 
Nayarit, a donde se alzaron con la 
victoria electoral Gianni Ramírez 
Ocampo en el Segundo Distrito, 
Jazmín Bugarín Rodríguez en el 
Tercer Distrito, mientras Efraín 
Arellano Núñez arrasó en el Primer 

Distrito, lo que deja constancia de 
la fortaleza y unidad de los tres 
sectores del tricolor en el estado.

Abundó, “que el triunfo electoral 
del pasado domingo 7 de junio de 
nuestro partido, sentó las bases de 
los que será la contundente victoria 
electoral para el 2017, cuando se 
habrá de renovar la Gubernatura 
del Estado, las 20 alcaldías, 18 
diputaciones locales, sindicaturas 
y regidurías a donde el partido 
postulará en su momento a las 

El PRI volverá a triunfar en el 
2017 en Nayarit: Arturo Elenes

mejores hombres y mujeres para 
ocupar dichos cargos de elección 
popular.

Agregó el entrevistado, “nuestro 
partido es una órgano político que no 
descansa haya o no haya proceso 
electoral, ya que desde su Comité 
Directivo Estatal y los Municipales 
siempre está trabajando en la 
atención de las causas más justas 
de la ciudadanía, como lo hace con 
su ejemplo desde el primer día de 
su mandato constitucional en el 
territorio nayarita, el primer priísta 
de la entidad Roberto Sandoval 
Castañeda”.

Mencionó el legislador de la 
bancada priísta en el Congreso 
del Estado, que los gobernantes 
emanados de las filas del tricolor, 

siempre regresan al territorio 
para atender de cerca las 
demandas de la ciudadanía 
ya sea de obra pública, 
programas sociales, deporte, 
salud, vivienda, educación, 
arte y cultura, atención a las 
personas con discapacidades 
diferentes, adultos mayores 
entre otras acciones que son 
baluarte y transformadoras del 
desarrollo del pueblo nayarita, 
sin distinción de colores políticos, 
estratos sociales u religiones.

Por  ú l t imo señaló  e l 
entrevistado, “que el Partido 
Revolucionario Institucional 
desde su fundación fue creado 
para escuchar, atender y dar 
respuesta con eficacia a las 

necesidades prioritarias de la gente 
pero sobre todo aplica una política 
especian para las clases más 
desprotegidos, asimismo el PRI es el 
partido creador, impulsor e innovador 
de las instituciones sociales del país, 
como son, el IMSS, CFE, ISSSTE, 
carreteras, vivienda, El Ejercito 

Mexicano, La Marina Armada de 
México, SEP, entre otros organismos 
que brindan atención, seguridad 
pero sobre todo que mantienen a 
la nación a la vanguardia  y con la 
finalidad de proporcionarles siempre 
a sus habitantes una mejor calidad 
de vida”. Concluyó
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“La fotografía en la ciencia”
conferencia expuesta en el IDENAY

¡Qué importan los perfiles si 
llevan la bendición del padrino!

5

Siguiendo con las actividades 
académicas complementarias 
d i r ig idas para estud iantes 
que realizan una estancia de 
Investigación en la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), se 
realizó la conferencia, "La Fotografía 
en la Ciencia", expuesta por Víctor 
H. Luja Molina, Profesor de la 
Unidad Académica de Turismo 
y Coordinador de la Maestría 

en Ciencias para el Desarrollo 
Sustentabilidad y Turismo de 
la Máxima Casa de Estudios, 
evento realizado en el Instituto de 
Investigación y Desarrollo Educativo 
de Nayarit (IDENAY).

En su conferencia, el biólogo 
destacó la relación entre la fotografía 
y la ciencia, planteando que van 
ligadas, ya que la fotografía es 

un  proceso visual que puede 
complementar  las investigaciones 
científicas. Además, hizo mención 
de la relevancia de la comunicación 
visual en esta era de las tecnologías 
de la información (en la que se 
cuenta con celulares y cámaras 
fotográficas muy avanzadas) y 
de cómo sacar provecho de las 
mismas, no importa a qué ramas 
de las ciencias apoyen.

Por Fernando Gutiérrez Meza 

Es común observar en los medios el 
señalamiento que tal o cual funcionario 
no tiene el perfil, la carrera o capacidad 
para desempeñar determinado cargo de 
primero, segundo o tercer nivel, pero trae 
la más importante recomendación del 
padrino o dedo divino que habla por el 
amigo, ahijado (a) o el pariente pobre. Lo 
anterior es común percibirse en los tres 
niveles de gobierno, en que es normal 
observar en Secretarías, Direcciones, 
Delegaciones o Subdirecciones a gentes 
inútiles e incapaces que no rebuznan 
porque no se saben la tonada, pero con el 
simple escuchar hablar se ve la ignorancia 
a flor de piel. 

Son pocas las dependencias como la 
PGR o el CEFERESO en que se exige en 
principio carrera profesional y licenciatura, 
aunado al examen al que se someten los 
interesados, en el resto de instituciones 
no dan esa importancia y cualquier hijo 
de cuico, chofer o valet parking puede 

acceder a los cargos. Una manera de 
negar una oportunidad a un profesionista 
sea hombre, mujer o de cualquier 
diversidad es inmediatamente pedir un 
título profesional, tras haberse hecho 
una respectiva evaluación de su físico, 
estado civil, condición social o apellido 
rimbombante. Hay damitas universitarias 
que aprobaron todos los exámenes con 
diez, quedaron exentas o se titularon 
con honores, pero desafortunadamente 
viven en la sierra, en la colonia popular 
o en el barrio pobre, y corren con poca 
suerte que les ofrezcan una oportunidad 
de acceder a un puesto en determinada 
dependencia, del color o partido que sea. 

Sin embargo, hay otras u otros 
con medidas de sesenta noventa o 
fisicoculturistas en el caso de los varoncitos 
y se observan en cargos de nivel, sin 
importar que éstos no sepan ni la O por 
lo redondo, no cuenten con el perfil y 
menos con título o carrera para el cargo 
que ostentan, como algunos ejemplos que 
hemos tenido, pero en otros Estados del 

Asimismo, 
e s t a 
conferencia se 
enriqueció con 
una exposición 
f o t o g r á f i c a 
denominada 
"Anfibios de 
Nayar i t " ,  la 
cual incluye 
30 imágenes 
que intentan 
mostrar  las 
características 
particulares de 
cada uno de 
los animales, 
así como su 
b i o l o g í a  y 
d i s t r i buc ión 
y destacar al 
mismo tiempo, 
que no son 
peligrosas para 
el humano. Luja 
Molina precisó 
que esta exposición, que es 
itinerante, se ha presentado en 
diversos lugares y se pretende con 
ella, que la imagen se convierta en 
un portavoz y sensibilice respecto 
a que estos animales aportan un 
beneficio a los ecosistemas y al 
ser humano, para que la gente 
tome conciencia de ello y deje 
de matarlos.

La exposición fotográf ica 
"ANFIBIOS DE NAYARIT", estará 
expuesta hasta el próximo 10 de 
agosto del presente año en las 
instalaciones del IDENAY, ubicado 
en Parque Científico Unidos por 
el Conocimiento, Cd. Industrial (a 
un costado del Museo Interactivo), 
por lo que se invita a todas las 
personas, a disfrutarla en compañía 
de su familia.

país, aquí en Nayarit no sucede, quien 
lo asegure está en un error o sufre de 
problemas de la vista. Con excepción de 
la política en la mayoría de los cargos del 
servicio público se requiere de profesión, 
pues para ser regidor, diputado o senador, 
no se habla de preparación o carrera, 
cuando debiera ser lo contrario, pues en 
las distintas Cámaras donde 
se elaboran las leyes, se 
realizan reformas a los 
Códigos o la Constitución y 
lamentablemente lo hacen 
personas preparadas y 
conocedoras del derecho o 
de temas de interés social. 

Algunos de los mal 
nombrados representantes 
del pueblo, no han cursado 
kinder o primaria, pero 
gracias al dedo divino 
y la ignorancia de otros 
más burros que ellos, que 
votan los días de elección 
han logrado acceder a las 
Cámaras y disfrutar de 
las delicias del poder y 
los jugosos sueldos que 
perciben. Simplemente 
por levantar el dedo y 
aprobar las iniciativas que 
envía el patrón en turno, 

cuestión que ocurre en otros lugares del 
país, nada que ver en nuestra tierra que 
gobernó Carlos Salinas, Ernesto Zedillo 
o el ideólogo y folclórico Vicente Fox 
Quezada, el hijo desobediente de Felipe 
Calderón y actualmente don Enrique de 
la Peña y Nieto, que recompone el país 
que le heredaron sus antecesores.

NO SOY GAY, ACUÉRDENSE 
SOY DARK, ADVIRTIÓ CRISTIAN 

CASTRO HIJO DE VERÓNICA 
CASTRO Y EL LOCO VALDÉS.

- - - - - - -
No se sabe a ciencia cierta
lo que significa "dark"
pero mucha gente piensa
que sinónimo de gay.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Entregó Gloria Núñez obras por 
7 mdp en San Pedro Lagunillas
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*A propuesta de los propios empresarios
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Adriana Guerrero toma protesta como 
directora de Desarrollo Económico y Turismo

 Tepic, Nayarit.- El presidente 
municipal Leopoldo Domínguez 
se reunió con hombres y mujeres 
líderes de cámaras empresariales 
de Nayarit, para estrechar lazos de 
coordinación en materia económica 
y turística en la capital nayarita. 

En la reunión se ratificó 
la propuesta de los propios 
empresarios para el nombramiento 
de Adriana Guerrero como directora 
de Desarrollo Económico y Turismo 
del Ayuntamiento.

Carlos Francisco García 
Jiménez, presidente del Consejo 
Empresarial de Nayarit (CEN), 
calificó la reunión como productiva, 
ya que se trataron temas concretos 
en torno al desarrollo económico 
y la colaboración de los sectores 
público y privado en el municipio.

“Como empresarios buscamos 
el bienestar social y económico 
para las personas que dependen 
de nuestras empresas. Hallamos 
un aliado en el municipio que nos 
facilite contribuir, que nos permita 
hacer nuestro trabajo de manera 
rápida y eficiente”, comentó.

Georgina Ocampo López, 
presidenta de la Asociación de 
Hoteles y Moteles del Sur de 
Nayarit, externó que “son muy 

En el municipio de San Pedro 
Lagunillas, la diputada federal, 
Gloria Núñez Sánchez, inauguró 
dos canchas de fútbol en las 
comunidades de Tequilita y 
Milpillas, además de inaugurar la 
segunda etapa del adoquinamiento 
de la calle Nicolás Bravo en la 
cabecera municipal, obras que 
se realizaron con una inversión 
de más de 7 millones de pesos, 
gracias a las gestiones de la 

legisladora nayarita y al respaldo 
del Gobernador Roberto Sandoval 
y del gobierno federal.

Durante la ceremonia inaugural, 
la legisladora federal reconoció el 
compromiso y buena disposición 
del alcalde Juan Carlos Valle 
Guzmán, con quien trabajo en 
equipo para atender y responder 
a las necesidades más prioritarias 
de su municipio, agradeciendo 

Juan Guerrero renuncia a los Servicios 
Públicos Municipales en Tepic 

Por Esquivel Fierros  

Renuncia a los Servicios Públicos 
Municipales Juan Guerrero, 
señalando que su salida fue una 
decisión personal, asegura el ahora 
ex director de Servicios Públicos 
de Tepic, quien precisó que no 
hubo ninguna presión por parte 
del alcalde Polo Domínguez, y que 
por el contrario, siempre sintió el 
respaldo del ayuntamiento. Lo que 
sí existe, reconoció, es la carencia 
de recursos económicos, lo que 
impide atender de manera inmediata 
las demandas de la ciudadanía.

Como militante del PAN desde 
hace 10 años, destacó que será 
un reto como institución enfrentar 
la batalla de 2017, ya que los 

tepicenses requieren de un partido 
cercano a los ciudadanos y que 
acompañe al gobierno municipal

*Buscará la dirigencia del PAN 

importantes estas reuniones, 
donde las autoridades escuchan 
las propuestas, necesidades 
y actividades que desde la 
iniciativa privada se llevan a cabo; 
nos sumamos a los esfuerzos 
que se están generando en el 
Ayuntamiento de Tepic”.

Antonio Arrambide Tapia, 
presidente de la Cámara Nacional 
de Empresas de Consultoría 
en Nayarit, consideró que “el 
Ayuntamiento de Tepic tiene temas 
muy interesantes con el sector 

empresarial, una sinergia total, 
ya que la derrama económica que 
se genera en Tepic es mayoritaria 

en todo el estado de Nayarit”.

 “Yo felicito al doctor por 
esta visión que ha tenido 
desde que inició su gobierno 
en el municipio de siempre 
tener el acercamiento con 
los empresarios, somos parte 
fundamental del desarrollo”, 
dijo la presidenta de la 
asociación de Papelerías 
de Nayarit, María Ventura 
Espinoza.

A d r i a n a  G u e r r e r o , 

nueva directora de Desarrollo 
Económico y Turismo

Por instrucciones del presidente 
Polo Domínguez, el tesorero 
municipal, David Guerrero y el 
director general de Bienestar 
Social, Pedro Alonso Carrillo, 
tomaron protesta como nueva 
directora de Desarrollo Económico 
y Turismo a Adriana Guerrero, 
a propuesta de los presidentes 
de las cámaras empresariales 
de Nayarit.

todo el apoyo recibido de su parte 
y de la población de San Pedro 
Lagunillas.

A unas semanas de concluir 
su gestión como integrante de 
la LXII Legislatura Federal en 
el Congreso de la Unión, Gloria 
Núñez se mostró muy satisfecha 
de la oportunidad que le brindaron 
los habitantes del tercer distrito 
para representarlos, “servir a mi 
estado, a los nayaritas, ha sido 
y es el más grande honor en mi 
vida. Trabajar para servir y dar 
resultados, mi gran satisfacción 
y pasión”, aseguró.

Acompañada del alcalde, 
regidores, funcionarios municipales 
y pobladores de San Pedro 
Lagunillas, Gloria Núñez entregó 
la segunda etapa de la obra de 
adoquinamiento de la calle principal 
de la cabecera municipal con una 
inversión de 3 millones de pesos; 
además de las canchas deportivas 
que inauguró en Tequilita y Milpillas 
con un valor de 4 millones 200 
mil pesos, cumpliendo así con un 
compromiso más adquirido con los 
habitantes de este municipio sur.

La representante del tercer 

distrito aseguró que tras concluir 
su responsabilidad en la Cámara 
de Diputados, seguirá trabajando 
desde cualquier trinchera por 

Nayarit, haciendo lo que le 
apasiona, porque es el camino 
para que las cosas buenas sigan 
sucediendo.   
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Un avance de l  50 por 
ciento registra el programa de 
rehabilitación y remodelación de 
planteles escolares públicos de 
nivel básico, que se realiza durante 
el presente periodo vacacional 
de verano, informó el director 
del Instituto Nayarita para la 
Infraestructura Física Educativa 
(INIFE), Antonio González Huízar.

Explicó el funcionario que, de 
acuerdo con el trabajo trazado 
por el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, se realizó una supervisión 
general a todas las escuelas de los niveles 
primaria y secundaria para verificar su 
mantenimiento.

De esta forma, agregó González 
Huízar, se constató el deterioro en la 
infraestructura de algunos espacios 
educativos, y el Gobierno del Estado, 
mediante el INIFE, inició las labores 

de mantenimiento y remozamiento 
de los sanitarios y aulas escolares, 
así como trabajos de pintura, pisos e 
impermeabilización. 

Estos trabajos, aseveró el funcionario, 
se realizan durante la ausencia de los 
alumnos por el periodo vacacional de 
verano. A su regreso —el próximo 24 de 
agosto— los estudiantes encontrarán en 
mejor estado sus aulas escolares, listas 
para el inicio del ciclo escolar 2015-2016.

“Queremos que la mayoría de los 
alumnos regrese y encuentre una escuela 
remozada y en buenas condiciones para 
que puedan desarrollar sus actividades”, 
indicó.

Algunas de las escuelas que son 
atendidas durante el actual periodo 
vacacional de verano son las escuelas 
primarias ‘Julián Gascón Mercado’, 
‘Francisco Villegas’; ‘Prisciliano Sánchez’ 
y ‘Presidente Alemán’, entre otras.

Con el fin de abatir el rezago 
educativo en los pueblos indígenas y 
mejorar el sistema de alfabetización, 
el Gobierno del Estado mediante la 
Dirección de Educación Indígena 
de los SEPEN, llevan a cabo un 

curso de capacitación dirigido a 491 
maestros de educación indígena 
en este periodo vacacional.

Mediante actividades académicas 
se impulsa la profesionalización 

Trabaja Gobierno para abatir rezago 
educativo de pueblos originarios

de los docentes y la atención de 
grupos multigrados, informó el 
Director de Educación Indígena 
del Estado, Emiliano de la Cruz 
Chávez quien añadió que hace 
más de 10 años que este curso 
no se impartía para los docentes 
de esta modalidad educativa en 
el estado.

“La finalidad es fortalecer la 
educación de los 
niños indígenas, 
ofrecer mayor calidad 
educativa y para 
eso necesitamos 
l a  capac i t ac i ón 
c o n s t a n t e  d e 
los maestros. El 
Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, 
nos dio la oportunidad 
de estar al frente de 
esta dirección y nos 
está dando todas las 
facilidades para llevar 
a cabo estos cursos, 
los maestros están 
muy entusiasmados 
están muy motivados 
y  tenemos una 

logística de 250 maestros, y esta 
vez nos duplicó la demanda; y se 
tomaron en cuenta a los maestros 
de la parte norte del estado por 
lo que se enviaron capacitadores 
a la zona serrana para evitar su 
traslado hasta Tepic”.

Destacó que a pesar de ser 
período vacacional maestros de los 
municipios de Ruiz, Rosamorada, 

El Nayar, Tepic, La Yesca, Santa 
María del Oro, Acaponeta y Huajicori 
acudieron al llamado de este curso 
denominado “Fundamentos para 
la Planeación Didáctica en Grupos 
Multigrados”, el cual tiene una 
duración de 120 horas y dio inicio 
el 27 de julio para culminar el 7 
de agosto.

La Dirección de Educación 
Indígena fue creada por 
el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda en el 
2013, con la finalidad de 
lograr una mejor cobertura 
educativa, transformar 
los planes de trabajo en 
beneficio de los niños y 
jóvenes de comunidades 
indígena,  así  como 
promover, enriquecer 
y perpetuar las cuatro 
lenguas indígenas que 
se tienen en el territorio, 
tepehuana, cora, huichol 
y mexica, actualmente un 
total de 14 mil 954 alumnos 
de preescolar y primaria 
reciben educación en su 
lengua materna.

Continúa Gobierno programa de 
rehabilitación de escuelas en verano
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Desde el Congreso de la Unión trabajaremos 
a favor del pueblo: Jasmín Bugarín

*Sin distinción de partidos políticos

El dirigente del Comité Ejecutivo 
Estatal del Partido de la Revolución 
Democrática en Nayarit, Francisco 
Javier Castellón Fonseca, afirmó 
que se respaldara hasta sus últimas 
consecuencias a los ciudadanos 
de Bahía de Banderas en su 
lucha por evitar que una deuda 
contratada de manera particular 
por la administración del ex alcalde 
Rafael Cervantes se convierta 
en deuda pública sin ninguna 
justificación para ello por parte 
del actual presidente municipal 
José Gómez.

“A todas luces se trata de 
ocultar una irregularidad del 
anterior ayuntamiento de Bahía 
de Banderas con una aprobación 
del actual ayuntamiento, por eso 
nosotros como dirigencia del PRD 
estamos apoyando a nuestro 
regidor Ismael Duñalds para evitar 
que este tema se convierta en un 
precedente que después permita 
a los demás alcaldes no cumplir 
con sus compromisos financieros”, 
señaló el dirigente perredista.

Al  ahondar en el  tema 

Castellón Fonseca expresó 
que en la investigación que el 
regidor perredista del municipio 
de Bahía de Banderas, Ismael 
Duñalds, ha realizado en torno 
al tema se han encontrado con 
trabas principalmente del Organo 
de Fiscalización Superior del 
Congreso del Estado y de la 
Secretaría de Administración y 
Finanzas en la entidad, lo que 
deja ver el respaldo que el titular 
del Ejecutivo da a esta acción 
irregular que afectaría las finanzas 
del municipio badebadense.

“Esta deuda debería ser para 
mejorar servicios o para hacer 

obra pública, pero no es ninguna 
de las dos cosas, se busca sol o 
reconocer una deuda contratada 
de manera irresponsable por el 
ex alcalde Rafael Cervantes, 
por lo que esto es ilegal a todas 
luces”, sentencio Francisco Javier 
Castellón Fonseca.

Ante esta situación el dirigente 
del PRD en Nayarit afirmó que se 
buscaría llegar de manera legal 
hasta las últimas consecuencias 
para evitar validar este acto 
irregular, que dejaría severamente 
lesionadas las finanzas del 
ayuntamiento de Bahía de 
Banderas.

Exige el PRD en Nayarit no validar 
deuda irregular en Bahía de Banderas

Por: Martín García Bañuelos.

Compostela, Nayarit.- Abordada en 
esta ciudad, la diputada federal electa, 
Jasmín Bugarín Rodríguez, manifestó en 
entrevista, “lo primero que vamos a hacer 
una vez que tomemos  protesta como 
integrantes de la LXIII Legislatura, será 
sacar adelante todos los compromisos 
que hicimos con la ciudadanía, y desde el 
Congreso de la Unión trabajaremos unidos 
para darle buenos resultados a cada una 
de las demandas que nos presentaron 
habitantes de los once municipios que 
comprende el Tercer Distrito”.

Cabe destacar dijo, “ahorita estamos 
haciendo una gira de agradecimiento, 
recorriendo nuevamente cada uno de 

los once municipios y comunidades que 
comprende el Tercer Distrito, haciendo 
reuniones con las familias, para reafirmar 
el compromiso y ver necesidades que las 
vivimos en campaña, las cuales escuché 
con atención, pero hoy lo interesante es 
que estas reuniones las estamos haciendo 
en equipo y en conjunto con cada alcalde 
de cada uno de los municipios”, expresó.

Agregando la legisladora federal electa, 
Jasmín Bugarín, “a través de estos recorridos 
que estamos realizando por los municipios, 
estamos analizando a conciencia cuáles 
son las necesidades prioritarias que existen 
en cada comunidad, y queremos ver por 
dónde nos vamos a ir primero una vez 
estando allá en México en la Cámara Baja”, 
ya tenemos y nos llevamos un panorama 

muy amplio de trabajo de qué es los que 
hay que gestionar, y los proyectos que se 
van a impulsar.

“Segura estoy, que con el apoyo del 
Presidente de México, Enrique Peña 
Nieto, y el ejemplo que nos ha mostrado el 
Gobernador de la Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda, de trabajar en el territorio para 
brindar los programas sociales a la gente 
que tiene  mayor necesidad, y qué decir 
de los once alcaldes, todos nosotros en 
unidad estaremos haciendo equipo para 
bajar recursos y aplicarlos dónde hagan 
falta”. 

Finalmente la entrevistada dijo, que 
hará un trabajo legislativo sin distinción 
de colores, ya que el compromiso es con 
la ciudadanía, “no vamos a ver partidos 

políticos, la contienda electoral quedó atrás 
por lo que trabajaré en beneficio de la gente 
y de sus comunidades, en coordinación 
y de la mano del gobernador del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, así como con 
cada uno de los Presidentes Municipales, 
sí ellos lo permiten que trabajemos en 
unidad para poderle cumplir a  nuestros 
representados del Tercer Distrito”. 
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Legisladores aprueban reformas a la ley 
del sistema estatal de seguridad pública
•	 La	iniciativa	de	reforma	fue	enviada	por	el	Gobernador	del	Estado	de	Nayarit,	

Roberto	Sandoval	Castañeda.

En	Comisión	Legislativa	

9
Tepic.- Este martes en reunión de 

la Comisión de Seguridad Pública y 
Sistemas de Protección Civil en la 
Trigésima Primera Legislatura, los 
diputados integrantes analizaron 
la iniciativa de decreto que tiene 
por objeto reformar y adicionar 
diversos artículos de la Ley del 
Sistema Estatal de Seguridad 
Pública, presentada por el titular 
del Poder Ejecutivo, Roberto 
Sandoval Castañeda.

La exposición de motivos estuvo 
a cargo del Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad Espinoza 
Vargas, quien explicó que la 
iniciativa tiene como fin armonizar 
la Ley del Sistema Estatal de 
Seguridad Pública para hacerla 
congruente con el nuevo sistema 
de justicia penal en el estado, 
estableciendo los principios que 

Presupuesto sin compromiso

deberán observar los cuerpos de 
seguridad pública en congruencia 
con la normatividad.

Una vez analizada la propuesta 
los diputados locales dieron su voto 
afirmativo a esta reforma a la Ley 
del Sistema Estatal de Seguridad 
Pública, a fin de contribuir  a 
materializar la reforma de la 

Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos publicada el 18 
de junio del 2008, con la que se 
consagró la incorporación  dentro 
del Sistema Jurídico Mexicano del 
nuevo proceso penal acusatorio.

En la reunión se contó con la 
presencia del Coordinador de 
Innovación Gubernamental,  Jesús 

Ramírez de la Torre, el Director 
General de Asuntos Jurídicos de la 
Fiscalía del Estado, José Alfredo 
Becerra Ansaldo, el Coordinador de 
Asuntos Jurídicos y Normatividad 
del Sistema Estatal de Seguridad 
Pública, Gabriel González Momita 
y el Sub Secretario de Asuntos 
Jurídicos del Gobierno Estatal, 
Aldo Becerra Cruz.  

Una vez aprobado el dictamen 
de la iniciativa de decreto que tiene 
por objeto reformar y adicionar 
diversos artículos de la Ley del 
Sistema Estatal de Seguridad 
Pública, este será presentado 
para su análisis y sometido a 
votación ante el Pleno de los 
30 representantes populares 
nayaritas.
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*Destacan compromiso de los operadores del sistema acusatorio y oral iniciado 
en diciembre

Reforzarán capacitación y asistencia técnica para 
implementar nuevo sistema de justicia penal en Nayarit

El director de Análisis y Monitoreo 
del Nuevo Sistema de Justicia 
Penal por el programa denominado 
Promoviendo la Justicia México-
Estados Unidos, Mariano Armando 
Pérez Espino, expresó que el órgano 
implementador estatal presidido por 
el magistrado Pedro Antonio Enríquez 
Soto, “en poco tiempo ha hecho un 
gran esfuerzo por sacar adelante las 
etapas tempranas de implementación” 
del sistema acusatorio y oral.

De visita en Tepic, Pérez Espino 

destacó asimismo “el compromiso 
de los operadores, de todos los 
servidores públicos involucrados 
en la implementación desde sus 
instituciones: el Poder Judicial, la 
Fiscalía General y la Defensoría 
Públ ica,  que es un eslabón 
importantísimo en este proceso”.

El directivo del mencionado 
programa de la Agencia de los 
Estados Unidos para el Desarrollo 
Internacional (USAID, por sus siglas 

en inglés), se reunió con integrantes 
del órgano implementador de Nayarit 
en instalaciones de la Escuela Judicial. 

Ahí reiteró la disposición de la 
USAID a seguir proporcionando, en 
coordinación con la Secretaría Técnica 
del órgano implementador nacional, 
asistencia técnica y capacitación para 
cada uno de los operadores del nuevo 
sistema de justicia en nuestro estado, 
cuya primera etapa está vigente en 
tres municipios nayaritas desde el 
pasado 15 de diciembre.

A pregunta expresa sobre el 

desarrollo desigual de las entidades 
de nuestro país en la implementación 
de dicho sistema, Pérez Espino indicó 
que ello obedece a múltiples factores, 
como los económicos y culturales, 
pero lo importante es que en toda la 
república se han logrado avances. 

“En el caso particular de los apoyos 
que brinda Pro Justicia –agregó– lo 
que le interesa principalmente es 
apoyar a todos los estados a su 
propio ritmo y en base a sus propias 
necesidades para que se vayan 
consolidando en la implementación 
del nuevo sistema”.

Puntualizó asimismo que “no es 
una carrera parejera donde queramos 
llegar todos al mismo tiempo o que 
haya un ganador y un perdedor, sino 
que cada quien vaya, conforme a 
sus posibilidades, implementando 
el sistema de justicia”. 

Agregó que la ciudadanía debe 
tener la seguridad de que dicha 
implementación “es un proceso 
planeado, muy bien pensando y 
organizado que parte de un reclamo 
legítimo de la sociedad civil por 
mejorar el sistema de justicia penal”, 
el cual protege a las víctimas de los 
delitos pero también a los imputados, 
dado que garantiza la presunción de 
inocencia. 

Pérez Espino, quien estuvo 
acompañado por el encargado regional 
de la USAID, Carlos Mercado, concluyó 
que “los estados democráticos con 
mejores niveles de vida son los que 
mejor sistema de justicia penal tienen”.

Cabe señalar que en el mencionado 
encuentro entre el representante de la 
USAID y operadores del nuevo sistema 
de justicia estuvieron el secretario 
técnico y el coordinador del órgano 
implementador estatal, magistrado 
Miguel Ahumada Valenzuela y el 
doctor Julio César Romero Ramos, 
respectivamente. 
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Tránsito Municipal de Bahía Implementa 
Campaña de Seguridad y Prevención 

Fundamental el Trabajo de 
Avelino en la CTM: Insunza

Roberto Cervantes F.

La Dirección de Tránsito 
Municipal de Bahía de Banderas 
que dirige Misael López se 
encuentra ahora, sí, haciendo 
historia, según las indicaciones 
que, se sabe, giró de manera muy 
precisa el presidente municipal 
José Gómez. 

Como dato curioso habremos 
de señalar que los conductores en 
Bahía de Banderas no estamos 
acostumbrados a ponernos el 
cinturón de seguridad, (bueno, 
algunos como es mi caso); de 
sentar a los menores en la parte 
trasera y, otros, de respetar los 
límites de velocidad.

Y es que al correr de los 
años, en el municipio ha 
habido cierta anarquía sobre el 
tema, pues las direcciones de 
tránsito en turno de las distintas 
administraciones no han tenido 
el interés de implementar y exigir 
las medidas de seguridad, en 

caso de no acatarse, se hagan 
los conductores acreedores 
a una infracción que afectará 
directamente a su bolsillo. Es 
decir, si no acatan medidas que 
son para su propia seguridad, 
serán multados. Mejor cuidarse.

Es por esta razón que desde 
este espacio le reconocemos 
al titular de la oficina Misael 
López su voluntad e interés para 
implementar estos programas en 
bien de los propios conductores 
y sus familias, lo que no se había 
hecho antes.

E s t e  m a r t e s  f u i m o s 
interceptados por un oficial de 
nombre Eduardo, quien nos 
hizo saber de estos programas 
preventivos. Solo una observación 
le haremos al director de la 
corporación: si las medidas son 
preventivas, debe instruir a los 
agentes a que primero hagan eso, 
prevenir, no llegar e infraccionar 
por medidas a las que la mayoría de 
conductores de Bahía de Banderas 
no estamos acostumbrados y que 
confiamos, están establecidas 
en el Reglamento de Tránsito 
Municipal.

Roberto Cervantes F.

Con décadas de militar en las filas 
de la Confederación de Trabajadores 
de México (CTM), Jorge Ibáñez de 
San José del Valle, mejor conocido 
entre sus amigos como Insunza, 
conoce la historia de la organización 
no solamente en Bahía de Banderas, 
sino en el estado.

Es por esta razón que al requerirle 
su opinión sobre Avelino Aguirre, 
quien hace unos meses se estrenó 
como dirigente estatal de la central 
obrera, no tuvo empacho en responder: 
“Primero debemos reconocer dónde 
estamos parados. Qué es la CTM ahora 
y qué era antes. Eso seguramente ya 

fue analizado por Avelino”, adelantó 
Jorge Ibáñez.

“Los trabajos de reestructuración 
que está haciendo en los 20 municipios 
de Nayarit, son fundamentales para 
fortalecer a nuestra muy querida 
CTM. Veo en Avelino un perfil y una 
personalidad que no habíamos visto 
desde hace muchos años. Le vemos 
tres cosas principalmente: voluntad, 
capacidad y liderazgo”, sostuvo.

“Apenas tiene unos meses que 
asumió esta responsabilidad, debemos 
dejarlo trabajar, pero también debemos 
apoyarlo, respaldarlo, no dejarlo 
solo, quiero decirle a través de este 
medio, que cuenta con nosotros en 

Bahía de Banderas, que estamos 
listos para trabajar en unidad y en 
equipo”, advirtió Insunza.

Roberto Cervantes F.
 
Al echarnos un clavado 

respecto a las actividades que 
en estos momentos se encuentra 
realizando la Dirección de Obras 
y Servicios Públicos Municipales 
del ayuntamiento de Bahía de 
Banderas, ratificamos lo que 
en los 10 meses de la presente 
administración hemos visto: gran 
actividad, no solo en obras, sino 
también en acciones que tienden 
a eficientar los servicios como 
es alumbrado, recolección de 
desechos, etcétera.

Al mando del ingeniero Jacob 
Cortés Ledezma, titular de 
la oficina, la dirección está 
cumpliendo las indicaciones 

que desde el primer día giró 
el presidente municipal José 
Gómez Pérez: transformar al 
municipio. En lo que respecta a 
la competencia de obras públicas 
y servicios, se ha cumplido hasta 
el momento el cometido.

El ingeniero Jacob es eficiente, 
pero además supo rodearse de 
personal que está a su altura como 
es por ejemplo el sub director 
arquitecto Florentino Fuerte, 
Jesús Palomares, entre otros 
encargados de áreas que están 
respondiendo a las exigencias del 
presidente municipal, tomando en 
cuenta que uno de los principales 
compromisos de campaña de 
José Gómez es el tema de la 
obra pública.

Obras Públicas de Bahía Responde 
a Expectativas Ciudadanas

•	 La	llamada	administración	de	la	
transformación ha sabido responder a las 

exigencias del presidente municipal.
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*****APROVADA POR UNANIMIDAD 
INICIATIVA DE DECRETO. En la Sala de 
Comisiones “General Esteban Vaca Calderón”, 
del Congreso Local de Nayarit, fue aprobada 
por unanimidad el día de ayer, por la Comisión 
de Seguridad Pública y Sistemas de Protección 
Civil, la iniciativa de decreto que tiene por objeto; 
reformar y adicionar diversos artículos de la 
Ley del Sistema Estatal de Seguridad Pública, 
presentada por el Titular del Poder Ejecutivo 
del Estado, Roberto Sandoval Castañeda. En 
la aprobación del decreto, participaron los 
diputados, integrantes de la H. XXXI Legislatura: 
María Isidra Vargas López (Presidenta), Héctor 
Javier Santana García (Vocal), María Angélica 
Sánchez Cervantes (Vocal) y Jorge Humberto 
Segura López (Acreditado). En ausencia de los 
diputados: Manuel Bernardo Carbonell Ortega 
(Vice-presidente), Miguel Pavel Jarero Velázquez 
(Secretario), Francisco Javier Jacobo Cambero 
(Vocal) y Javier Hiram Mercado Zamora (Vocal).

*****POBREZA POR INGRESO EN MEXICO. 
La reducción de los ingresos es la causa 
principal del crecimiento de la pobreza en 
México. Los trabajadores son sometidos por 
los empleadores a salarios de hambre, sin 
intentar apoyarlos con algún piso de protección 
social. Mientras los trabajadores “ganan” el 
mismo salario, los productos de la canasta 
básica aumentan cada mes. México sigue bajo 
la política económica, del Fondo Monetario 
Internacional (FMI) con políticas económicas 
aplicadas, que son de austeridad y de ajuste; 
que han provocado congelamiento salarial, 
recorte presupuestal para la inversión social e 
inversión productiva. Consecuencia de trabajo 
mal pagado (explotación laboral), es decir; 
salario injusto y de explotación.

*****JAVIER HERNANDEZ VALENCIA, 
REPRESENTANTE EN MEXICO, del Alto 
Comisionado de la Organización de las Naciones 
Unidas (ONU), para los Derechos Humanos. 
En el marco de la presentación del segundo 
diagnóstico al Mecanismo de Protección de 
Defensores y Defensoras de Derechos Humanos 
y Periodistas, dio a conocer los elementos 
necesarios para lograr el objetivo, del Mecanismo 
de Protección de Defensores y Defensoras de 
Derechos Humanos y Periodistas.

*****EL PRS (PARTIDO DE LA REVOLUCION 
SOCIALISTA), NO DEBE DESCARTARSE PARA 
EL 2017. Simpatizantes del PRS (Partido de la 
Revolución Socialista), están hablando de que el 
PRS (Partido de la Revolución Socialista), debe 
de ser tomado en cuenta, en la posible alianza 
de partidos, para participar en las elecciones 
locales del 2017 en Nayarit. No dejan de tener 
razón; en el pasado, en 1981 para ser exactos, 
los dirigentes: Arnoldo Martínez Verdugo (PCM), 
Alejandro Gascón Mercado (PPM), Roberto 
Jaramillo Flores (PSR), entre otros dirigentes, 

hicieron posible, el surgimiento del Partido 
Socialista Unificado de México (PSUM), de 
la fusión de: el Partido Comunista Mexicano 
(PCM), el Partido del Pueblo Mexicano (PPM), 
el Partido Socialista Revolucionario (PSR), el 
Movimiento de Acción Política, el Movimiento 
de Acción y Unidad Socialista y el Movimiento 
de Acción Popular.

*****DE ÚLTIMA HORA, ACTIVADA ALERTA 
DE GÉNERO. Cada día en México mueren 6 
mujeres por crímenes de violencia de género. 
ALERTA DE GÉNERO (protección para todas 
y todos). En México la violencia de género y la 
discriminación violan diariamente los derechos 
humanos de mujeres y niñas. La impunidad de 
tal violencia, incluyendo el abuso sexual y el 
feminicidio, es generalizada; en el País son 
asesinadas 6 mujeres cada día. La Ley General 
de Acceso a las Mujeres a una Vida Libre de 
violencia, prevé la actuación del Mecanismo 
de Alerta de Género, que busca que las 
autoridades adopten acciones eficaces para 
enfrentar y erradicar la violencia feminicidia. 
Este mecanismo ha sido solicitado por parte de 
sociedad civil en once ocasiones, en los estados 
de Oaxaca, Guanajuato (en dos ocasiones), 
Estado de México, Nuevo León, Hidalgo, 
Morelos, Chiapas, Colima, Michoacán y Baja 
California, sin embargo, en ningún estado se 
ha activado. Así mismo, es fundamental, que 
el Sistema Nacional para Prevenir, Atender, 
Sancionar y Erradicar la Violencia contra las 
Mujeres (SNPASEVM) funcione y resuelva las 
peticiones de manera eficiente, a efectos de 
implementar la Alerta de Género. De última 
hora se dio a conocer, que ya fue instalada la 
ALERTA DE GÉNERO, en los estados arriba 
mencionados.

*****OTRO PROBLEMA GRAVE, QUE 
ENFRENTA LA MUJER, ES LA TRATA DE 
PERSONAS. ¿Sabes cuál es el camino para 
enfrentar la trata de personas? Trabajamos 
juntos para erradicar esta práctica que atenta 
contra los derechos humanos, propone la 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos 
(CNDH), atender la trata de personas con 
enfoque de derechos humanos. La trata de 
personas se encuentra ligada directamente a 
la discriminación y a la inequidad. Es necesario 
implementar estrategias dirigidas a modificar 
patrones culturales abusivos y misóginos.

*****LA BURUNDANGA Y “PARRITA” 
LE INVITAN. En la burundanga encontrarás: 
a).- Café $5.00 vaso; b).- Gorditas a $2.00 
c/u; c).- Tacos dorados de papa; 6 x $20.00; 
d).- Flautitas de Marlín o Requesón $4.00 c/u 
o 10 X 35.00; e).- Empanadas de Marlín o de 
Requesón $10.00 c/u. Y de hoy en adelante 
habrá: Burritos de Machaca estilo Sonora, 
en tortilla de harina o maíz, a $15.00 pesos; 
Promoción de 2 burritos más refresco o agua 

Mejor que la “taranovela” Amores con 
Trampa, la tragicomedia de los Pinos se 
lleva todos los ratings. El tema es –como 
subraya Alberto Vieyra Gómez- “La farsa 
matrimonial de los hombres del poder con 
las frívolas estrellas del espectáculo”

Todo, al parecer, comenzó con  el escándalo 
de la ‘chocita’ de la Casa Blanca, asunto 
lleno de corrupción y cinismo, donde salía 
enlodada la imagen de la Gaviota, la cual, 
presta despotricó y echó pestes contra los 
periodistas que, en efecto, “detonaron el 
escándalo, como si ellos fueran los culpables 
de sus errores y desdichas. La Gaviota perdió 
la oportunidad de quedarse callada, pues en 
lugar de ayudarse se hundió más y se llevó 
entre las patas a Televisa y a su marido, que 
hoy enfrenta una crisis de credibilidad que no 
se veía desde la última macro devaluación del 
peso en 1994” –Vieyra, ‘De Pe a Pa’, citado-.

La Gaviota maneja una lenguaje no verbal 
del rechazo y hastío hacia su esposo, y se 
les vé de plano ya distanciados e indiferentes 
uno del otro. Y allí están los videos de cuando 
la visita de los reyes españoles a nuestro 
país, y cuando su viaje a Francia… rechazo 
conyugal.

En Zacatecas, cuando los reyes, la Rivera 
trata de tomarle la mano a Nieto, pero éste la 
ignora ‘olímpicamente’. En Francia, durante 
el desfile militar del 14 de julio, caminando 
ellos por la avenida de los Campos Elíseos, 
ella se niega a agarrar el brazo a Peña. 
No hay comportamiento digno y a la altura 
debida del protocolo social y político de la 
‘pareja’ presidencial. Esto es grave, muy 
grave, ‘jiñor’.

Pero hay algo más, y más. A la ex actriz 
de Televisa se le vió, alegre y departiendo, 
en el restaurante italiano ‘Impero Trattoria 
Pizzería’, ubicado allá por la Plaza Bra de 
Verona, el día 21 de julio, y en una mesa del 
exterior, y téngase en cuenta que la visita 
oficial al país Galo concluyo el día 17. O 
sea que ella se vino a México en la comitiva 
presidencial, comitiva integrada  -y pagada 
con el dinero de los impuestos del pueblo- 
por… ¡cuatrocientas personas!... No cabe, 
pues, ya duda ver y comprobar que ‘México 
se mueve’. Así, mientras la tierna Gaviota se 
secaba sus actuadas lágrimas en Europa, el 

señor presidente ‘de todos los mexicanos’ 
festejaba solo su cumpleaños…

Por último, ‘por ahí escuchamos’, que la 
Gaviota Rivera ya había sido hospitalizada 
por golpes que según los doctores, no fueron 
causados por una accidental caída…

Lo dicho, dicho está: “hoy las sombras 
del populismo y la demagogia amenazan a 
las sociedades democráticas del mundo. En 
varias naciones están surgiendo opciones 
políticas que, en su ambición de poder, 
prometen soluciones mágicas que en realidad 
terminan por empobrecer a las familias y 
restringir la libertad de los ciudadanos”. –Peña 
Nieto, en el encuentro priísta ‘unidad para 
continuar con la trasformación de México”. 
Julio 27-. Atentos, por lo cierto, escuchaban 
los ‘honorables’ legisladores Manlio Fabio 
Beltrones Rivera y Emilio Gamboa Patrón…

¡Ah, esa dulce vita! ¡Ese dolce far niente!
Vieyra tituló a esta nueva moconovela 

de original manera: “El Vuelo de la Gaviota”

Una Queja: Es contra el Agente del 
Ministerio Público del CERESO, Sergio 
Virgen Pacheco, un tipo déspota y prepotente 
que humilló a una pobre mujer que tiene un 
problema allí, y, en vez de responderle de 
manera educada, le aventó el expediente 
casi en su cara, burlándose y asegurando 
que de él dependería que su hijo no saliera 
de la cárcel.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 64. 
¡Visítenos y saldrá convencido!

“ONCE UPON A TIME…”

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

“El mismo infierno pero con diferente demonio”
Alberto Vieyra

fresca, todo por $30.00; quesadillas a $10.00 
c/u. Lo esperan en Ures #13, entre Allende y 
Abasolo de Lunes a sábado de 7 AM a 4 PM.. 
A partir del 16 de julio, sábados y domingos, 

pescado frito, chicharrón de pescado y ceviche, 
a solo $50.00 la orden; promoción 3 tostadas 
de ceviche por $25.00. PEDIDOS AL (311) 
136-76-43.
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Por Octavio Camelo Romero

13

Cuánta razón tuvo Don José López Portillo 
al decirnos que él era el último presidente de la 
Revolución Mexicana. Y cuánta decepción debió 
de haber sentido cuando el PRI nombra a Miguel 
de la Madrid como su candidato presidencial. 
Su desesperanza lo llevó hasta emitir de sus 
ojos algunas lágrimas por “defender como un 
perro el peso” mexicano. De la Madrid era un 
político desvinculado de la tradición política 
del viejo PRI y a su vez era un elemento 
de la clase capitalista nacional vinculada a 
los intereses extranjeros. Por eso el FMI, el 
Banco Mundial y el Departamento del Tesoro 
norteamericano no tuvieron ninguna resistencia 
en sus recomendaciones. Sus sugerencias se 
constituyeron en leyes y en políticas pública. 
La austeridad presupuestaria, la privatización 
de las empresas públicas, la reorganización 
del sistema financiero acorte a los intereses 
extranjeros, la apertura de todos los mercados 
al capital extranjero, la disminución o supresión 
de las barreras arancelarias y la creación de 
mercados laborales baratos y flexibles fueron 
algunos de los objetivos planteados al Estado 
de la Revolución Mexicana. Por eso desde 
el gobierno de Miguel de la Madrid hasta el 
actual de Enrique Peña Nieto se dedicaron 
a desmantelar primero al viejo Estado  y a 
construir en su lugar el Estado Neoliberal 
Mexicano. En esa perspectiva México se 
abrió al capitalismo global integrándose al 
GATT y asumiendo políticas de austeridad 
presupuestaria en el periodo presidencial de 
Don Miguel. Las consecuencias no se hicieron 
esperar, cayeron la renta per cápita, los salarios 
reales, el gasto estatal en bienes públicos, los 
subsidios, la calidad educativa y la asistencia 
sanitaria. Pero a su vez, subió la inflación. La 
vida democrática se canceló de hecho y en 
las elecciones presidenciales de 1988 no se 
reconoce el triunfo de Cuauhtémoc Cárdenas 
y se impone a Carlos Salinas de Gortari. Sin 
embargo previo al proceso electoral ya se 
había pensado en la privatización de las 
empresas estatales como un mecanismo 
para solventar la deuda pública. Empero 
esa decisión implicaba por un lado 
la reestructuración de las relaciones 
laborales y por otro, la apertura al capital 
extranjero. Las contradicciones sociales 
se agudizaron tanto que incluso el sector 
obrero organizado en la CTM tuvo que 
enfrentar y afrontar los descontentos de 
sus agremiados. La respuesta del naciente 
Estado Neoliberal fue de represión, e 
incluso tras la toma del Poder Político 
del presidente Salinas se uso al ejército 
mexicano como instrumento represor 
contra los trabajadores. El programa 
de gobierno salinista en muy poco se 
diferenciaba del programa neoliberal. 
México habría de par en par sus 
puertas a la competencia internacional 
y a la Inversión Extranjera Directa, la 
producción en maquilas se expandió 

a todo lo largo de la frontera mexicana, se 
constituyó el TLCAN, se aceleró el proceso 
de privatización de las empresas estatales, 
los bancos fueron reprivatizados, se despoja 
a los campesinos de sus tierras mediante el 
PROCEDE, se abren las fronteras para la 
importación de granos norteamericanos y se 
convierte al país en mercado estratégico de 
EEUU. La gente del campo o de las zonas rurales 
emigra a las ciudades y como un mecanismo 
para no morirse de hambre se integra en la 
economía informal. 

En 1995 ya en el periodo presidencial de 
Ernesto Zedillo Ponce de León se desencadena 
la crisis “tequila” provocada por la elevación 
de las tasas de interés por parte de la Reserva 
Federal norteamericana. Previamente México 
había recurrido a emitir deuda pública en 
dólares. Así que con el nuevo tipo de interés 
por un lado salen capitales del país y por el 
otro, aumenta la presión para la devaluación 
del peso mexicano y la dificultad para pagar los 
dólares de los bonos de deuda. Ante la situación 
de insolvencia, el presidente norteamericano 
Clinton hizo uso de sus facultades y reunió un 
paquete de 47,500 millones de dólares que 
prestó al Estado Neoliberal Mexicano. Con la 
devaluación del peso mexicano los empresarios 
estadounidenses y canadienses podían comprar 
con sus dólares toda la economía productiva 
del país. Como de hecho sucedió. 

Al  presidente Enr ique Peña Nieto 
prácticamente le toca culminar el proceso 
de adecuación normativa con sus famosas 
Reformas Estructurales. Y en su elección se vio 
nuevamente la clausura de la vía democrática 
para acceder a la presidencia de la República 
al desconocer el triunfo de Andrés Manuel 
López Obrador y la imposición del presidente 
Peña. En fin.

Los programas integrados de salud 
PrevenIMSS otorgan atención preventiva 
integrada desde hace más de 12 años a 
las y los derechohabientes del  Instituto, 
en el que de acuerdo al grupo de edad, 
se otorgan una serie de acciones para el 
auto cuidado de la salud y sobre todo para 
hacer consciencia sobre nutrición, salud 
reproductiva, salud mental y detecciones 
diversas. 

La coordinadora de Epidemiología, 
Samira Castillo Aguilar,  informó que el 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
promueve  el autocuidado de la salud todos 
los días a través de los Módulos de Medicina 
Preventiva, en donde el paciente puede ir sin 
cita médica, también puede acudir sin estar 
enfermo y será atendido para otorgarle el 
paquete PrevenIMSS, es decir sugerencias 
para continuar con su buen estado de salud. 

Explicó que en estos módulos se otorga 
atención integrada mediante revisión de 
peso y talla, detecciones oportunas como 
presión arterial, colesterol, diabetes, así 
como también para las mujeres, estudios 
de Papanicolaou y exploración clínica de 
mama; también se dan consejos sobre 
nutrición, el plato del buen comer o bien 
recibir asesoría con algún nutriólogo para 
prevenir sobrepeso u  obesidad. 

Añadió que es parte fundamental en el 

autocuidado de nuestra salud contar con 
los esquemas de vacunación completo en 
todos los grupos de edad, es decir  antes 
de que se manifiesten alguna enfermedad, 
y para las personas con padecimientos 
diagnosticados. Si un paciente está enfermo, 
se puede encausar hacia estilos de vida 
saludable para mejorar su salud. 

Así mismo y como parte de los programas 
preventivos, en estos módulos, también se 
brinda atención dental, se revisa de manera 
preventiva toda la dentadura con el propósito 
de prevenir problemas odontológicos que 
afecten a la salud. 

También se cuenta con el chequeo anual 
PrevenIMSS, es decir una vez al año, aunque 
no estés enfermo se debe fomentar y hacer 
consciencia de que viviendo sano, se previenen 
muchas situaciones adversas a la salud, por 
lo que se recomienda una vez al año ir al 
chequeo anual, para que  nos revisen y se 
hagan detecciones oportunas que pueden 
ser prevenibles de ciertas enfermedades. 
Abundó la especialista.

Por otra parte, el autocuidado de la salud 
y la corresponsabilidad son muy importantes 
cuando se tiene la carga genética de familiares 
que han presentado enfermedades crónico-
degenerativas, cánceres u otra enfermedad, 
por lo que es necesario que acuda a su 

clínica de medicina familiar para 
que le hagan un seguimiento clínico.

Señaló que el autocuidado 
inicia desde la higiene personal, el 
aseo propio, la actividad física, el 
mantenernos ágiles mentalmente, 
socializar, compartir emociones, 
integrarnos en los lazos familiares y 
amistades, por lo que es necesario 
tener una mente y cuerpo sano. 

Finalmente, la especialista en 
epidemiología del IMSS hizo un 
llamado a la sociedad en general 
y a los derechohabientes para que 
acudan a los centros de salud y 
unidades de medicina familiar a 
realizarse estos chequeos al menos 
una vez al año y fortalecer cada 
día el auto cuidado de la salud de 
manera corresponsable. 

Autocuidado de la salud es 
responsabilidad de cada persona 
para mejorar calidad de vida: IMSS

* El Instituto cuenta con el chequeo anual 
PrevenIMSS, es decir una vez al año, aunque no estés 

enfermo debes acudir para prevenir afectaciones 
adversas  para tu salud.
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QUEJA CIUDADANA DE TUXPAN NAYARIT

* El proyecto “Números naturales” documenta al río San Pedro 
Mezquital, uno de los pocos sin represarse y que irriga el bosque de 

mangle más grande del Pacífico mexicano.

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Miércoles 5 de Agosto de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1755

Tuxpan

Los ríos son venas que nos dotan 
de agua y sirven de equilibrio para 
los ecosistemas que los circundan, 
una especie de oxígeno vital. En 
el siglo pasado se dio un auge en 
la construcción de presas para 
satisfacer las necesidades humanas, 
pero muchas de ellas se alimentan de 
ríos, coartando la irrigación natural 
que estos hacían a su paso. Muchos 
científicos han señalado que es 
necesario crear nuevas alternativas 
a las presas para abastecer nuestras 
necesidades de agua; por ejemplo, 
la captación de lluvia pluvial, que 
suele desperdiciarse en la mayoría 

de las ciudades o bien, en el caso 
de la generación de electricidad, 
sopesar si es mayor el daño ambiental 
que causarán.

Científicos y artistas del proyecto 
Números Naturales, que captan en 
imágenes de alta calidad algunos 
de los ecosistemas amenazados o 
bien la belleza natural para generar 
conciencia, elaboraron una preciosa 
documentación de uno de los últimos 
ríos libres de presas en México, el 
río San Pedro Mezquital. Este es 
el último río que cruza la Sierra 
Madre Occidental libre de presas 

y que alimenta los humedales de 
Marismas Nacionales y sostiene el 
bosque de mangle más extenso del 
Pacifico mexicano. Pero el proyecto 
de la presa Las Cruces amenaza 
su riqueza e inundaría más de 4 mil 
hectáreas habitadas por comunidades 
indígenas y 14 sitios sagrados de 
los pueblos NÁYERI y WIXÁRIKA 
(la presa sólo generaría 1% de la 
demanda energética regional). 

“Los ríos son las arterias 
del continente que transportan 
agua, un recurso esencial para 
la vida, y contribuyen a la salud 

de los ecosistemas 
y al bienestar de las 
comunidades humanas”, 
mencionó el fotógrafo 
y director del video, 
Jaime Rojo. En México 
sólo un tercio de los 
grandes ríos permanece 
sin represarse, lo que 
ha provocado que se 
hayan perdido múltiples 
ecosistemas por donde 
solían fluir. Este video 
es un l lamado de 
atención para valorar 

Recientemente nos llegó a las oficinas 
de redacción del Periódico Gente y Poder 

en el municipio de Tuxpan, una queja 
ciudadana en la cual nuestros informantes 

están denunciando mal trato animal a un 
perrito, cuyos dueños lo tienen amarrado, 

Documentan en preciosas imágenes 
uno de los últimos ríos libres de México
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en el pleno sol y sin agua, además de 
que el indefenso animal se encuentra 
plagado de miles de garrapatas que le 
están quitando la vida de una forma lenta 
y por demás dolorosa.

Este animalito se encuentra por la calle 
de Corona casi esquina con Iturbide de la 
colonia El Beis de la ciudad de Tuxpan, 
donde por cierto abundan un buen número 
de canes que se pueden ver en la vía pública 
en el total abandono de sus ex dueños; 
llenos de sarna, pulgas y garrapatas, 
como podemos ver en las gráficas que 
nos fueron proporcionados por nuestros 
confiables informadores.

Ojala que la Sociedad Protectora de 
Animales del Estado de Nayarit, haga algo 
por estos hermosos animales que también 
sienten y sufren como nosotros. 

la importancia de los ríos libres 
que irrigan de vida y equilibrio a 
los ecosistemas a su paso. Los 
documentalistas saben que el río 
San Pedro es casi desconocido, pero 
es esencial para la salud del país. 

Te invitamos a que veas el video 
editado por el prestigiado fotógrafo 

Jaime Rojo, donde podrás ver 
preciosas imágenes del único río libre 
que nos queda a los mexicanos. Solo 
busca (Documentan en preciosas 
imágenes uno de los últimos ríos 
libres de México) en las redes 
sociales del internet, las cuales 
seguramente, te impactaran por su 
belleza natural. 

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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* Un joven ex regidor  con gran trayectoria política.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca 

Ixtlán del Río, Nayarit.- Al 
menos 10 perros han desaparecido 
en esta zona de manera misteriosa 
y sin que los residentes tengan 
explicación para estas raras 
desapariciones, son varios 
residentes que han informado 
de la desaparición de sus perros 
que estaban en la entrada de 
sus casas.

De acuerdo con la única pista 
sobre este extraño caso es la 
aparición de un extraño carro 

que se ve donde desaparecen los 
animales, la gente se pregunta 
que se los roban y los utilizan en 
peleas de perros o quizás alguien 
utiliza su carne clandestinamente 
para la venta de tacos.

La gente está nerviosa por este 
raro fenómeno ya que nadie puede 
explica la desaparición misteriosa 
de perros de manera difuminada 
desaparecen del entorno, por 
cierto hemos visto medio bajones 
a varios de los propietarios de 
perros desaparecidos en la zona.

Por Jolumeca

Ixt lán del Río, 
Nayarit.- Más de 180 
bolsas de basura se 
recolectaron en la 
jornada de limpieza 
encabezadas por 
la diputada Local 
Elsa Nayeli Pardo 
Rivera, quien informó 
que seguirán las 
jornadas de limpieza, 
“a pesar de las 
carencias seguiremos 
uniendo esfuerzo 
con la población 
y en la medida de 
las posibi l idades 

seguiremos trabajando por un 
Ixtlán Limpio”.

 
De igual manera la diputada 

aprovechó para extender su 
agradecimiento y reconocimiento 
a los vecinos y empresas que 
participan en las jornadas en las 
vialidades y camellones, con el 
objetivo de mejorar la imagen de 
esta cabecera municipal, gracias 
a esta suma de voluntades se 
mejoran las condiciones de imagen 
con las constantes jornadas de 
limpieza.

Este tipo de actividad promovida 
por la diputada local Elsa Nayeli 
Pardo Rivera, con un pequeño 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Encontrar 
a un veterinario profesional y 
ético, resulta complicado, pero 
el veterinario José Pacheco ha 
mostrado estas virtudes y haciendo 
gran equipo con la diputada local 
Elsa Nayeli Pardo Rivera, juntos  

realizaron excelente labor en la 
pasada jornada dominical donde se 
estilizaron, vacunaron y limpiaron 
de garrapatas a mascotas.

Dejando a tras las feas historias 
que los veterinarios considerados 
verdugos,  trata a los gatos como 
si fueran taurinos, aplicando 

practicas horribles como la 
extirpación de cuerdas vocales o 
uñas en gatos y perros, sin olvidar 
a los que pretenden hacerse de 
oro con un negocio que debería 
de tener un enorme componente 
ético, donde el maltrato a los 
animales se considera algo normal.

Cabe destacar la excelente 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El ex 
regidor panista Joel Ramírez, 
levanta la mano y dice: “soy 
suspirante a la alcaldía de este 
municipio, pero estoy dispuesto 
a declinar por un candidato de 
unidad conforme a los intereses 
de Acción Nacional”, actualmente 

el ex regidor se encuentra en la 
banca por voluntad propia otra 
experiencia más aparte de la 
suficiente experiencia que tiene  
en cargos públicos.

Siempre  dispuesto al trabajo y 
con la entereza de que hasta ahora 
no ha perdido ninguna contienda 
en las que ha participado, y hoy 

en vísperas de los momentos 
políticos en torno a los comicios 
del 2017, asegura que su visión 
es mejorar las cosas que se hacen 
a favor de los Ixtlecos, aunque ve 
con preocupación lo que pasa en 
esta ciudad en todos los rubros.

Respecto a declinar a favor 
de un candidato de unidad, el 

entrevistado refiere que Alfredo 
Machuca González es el idóneo, 
tiene experiencia unir y hacer buen 
papel como presidente, es bueno 
que el PAN local tenga una gran 
cartera de aspirantes que ofrecerle 
a la ciudadanía, sin embargo pienso 
que no es positivo manejar esta 
fórmula, un candidato de unidad 
seria lo adecuado.

Desaparecen perros 
misteriosamente

Siguen las jornadas de limpieza 
en esta cabecera municipal
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La importancia de un buen veterinario en 
las jornadas de esterilización de mascotas

Momento, yo también voy: Joel Ramírez

labor del veterinario José Pacheco, 
quien con gran 
conocimiento de 
causa auscultó a 
varias de las mascotas 
preparándolas para 
la esterilización con 
gran profesionalismo 
demostrando que 
l leva a cabo su 
p r o f e s i ó n  c o n 
dignidad, lo que fue 
de gran utilidad en 
esta jornada médica 
gestionada por la 
incansable diputada 

Elsa Nayeli Pardo Rivera.

equipo de limpieza y de los cuales 
cubre sus gastos, generando 
nuevas fuentes de trabajo, además 
es de suma importancia ya que 

existen lugares intransitables 
porque las  personas hacen caso 
omiso de mantener sus patios y 
áreas  recreativas limpias.
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ecualaT
Genteypoder/
Tecuala/por: 

Pedro Bernal.

TECUALA.- El líder 
de los locatarios del 
mercado municipal 
Francisco Arias, nos 
comenta en entrevista 
para este medio 
informativo de Gente 
y poder lo que se ha 
hecho en el mercado 
municipal: Mira Pedro, 
independiente de las 
cuestiones económicas, el 
mercado ha estado decayendo 

un poco día con día, pero 
gracias a que tenemos fuerza 
nosotros los comerciantes 
tenemos un buen plan junto 
con el gobierno municipal, nos 
hemos ido fortaleciendo ya 
que ahorita tenemos visitas 
de fuera y se les ha atendido 
con las puertas abiertas 
como yo se los he dicho, es 
cierto que el mercado tiene 
decadencias, pero hemos 
platicado con directores 
que manejan atreves del 
ayuntamiento y han venido 
a observar, hemos dado 
vueltas por los pasillos y si 
se ha trabajado con el área 
de la fumigación, el área de 

la basura, los directores han 
platicado conmigo y estamos 
en lucha para que este 

mercado siga funcionando 
tal como debe de ser, ya 
que todos los locatarios nos 
preocupamos por el bienestar 
del mercado y los clientes, para 
que lleven un producto digno 

a su casa, un producto 
que tenemos en buenas 
condiciones, nosotros 
hemos tratado de dar lo 
mejor a Tecuala, somos 
el centro de Tecuala y 
estamos en favor de 
todo bien, tenemos 
programado un estudio 
en el ayuntamiento en 
coordinación con el 
presidente municipal 
Lucio Santana, en llevar 
las cuotas y que ese 
recurso nos beneficie 

a nosotros para pequeños 
proyectos que se hacen para 
el bien de los locatarios.

Acerca de los locales que 
están solos, he trabajado 
en coordinación con el 
ayuntamiento para que tengan 
mejor visibilidad, y esos 
locales que están en abandono 
se pongan a trabajar, yo solo 
soy gestor, y pues esos locales 
dan mala imagen yo pienso 
que el llamado que damos a 
las autoridades de parte de 
los locatarios es para que 
estén en funcionamiento y 
vengan a revisar.

Con estas vacaciones se 
aumentó el 90% en ventas en 
general, mis compañeros y 
yo estamos preparados para 
recibirlos con las puertas 
abiertas.
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Repuntan las ventas de los locatarios 
del	mercado	Libertad	en	Tecuala
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*Impartido por la doctora Flavia Nohemí Alonso González, de la 
clínica del ISSTE de Acaponeta.

*En la enfermedad de la diabetes 

                             Miércoles 5  de Agosto  de 2015• www.genteypoder.com • No.  1755

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Importante 
reunión  y sesión terapéutica 
se realiza en la clínica del 
ISSSTE de la ciudad antes 
mencionada impartida por la 

doctora en cirugía general 
Flavia Nohemí Alonso González, 
quien en entrevista para este 
medio informativo nos explicó 
en qué consisten y de qué 
manera ayudan a personas 
con diabetes: En el Issste 
nosotros somos los encargados 
del módulo, Manejo Integral 
de Diabetes por etapas, y se 

encarga de llevar al paciente 
con diabetes descontrolado al 
control, mediante una consulta 
médica, una evaluación por el 
equipo de nutrición 
y mediante el equipo 
de activación física.

Cada sesión es 
por consulta integral, 
todos vemos al 
paciente al mismo 
t iempo,  pr imero 
pasa conmigo a la 
consulta médica, 
después pasa con 
la nutrióloga y al 
final con el equipo 
de activación física, 
todo con la finalidad 
de que las personas 
entiendan de que todo ayuda 
a mantener controlada su 
diabetes, que estos 3 aspectos 
son importantes, el aspecto 
farmacológico, el que doy yo, 
después el aspecto en cuanto 
a dieta y hábitos, y el aspecto 
en cuanto activación física, el 
ejercicio. 

Estas sesiones de terapia se 
llevan a cabo una vez al mes, 

cada mes tenemos diferentes 
temas de interés para el paciente 
con diabetes y sus familiares, 
cada mes se les da la sesión y 

al final una muestra 
gastronómica de 
cosas permitidas, 
con la finalidad de 
que el paciente sepa 
qué comer. En cada 
sesión atendemos 
cerca de 28 pacientes 
y nuestras consultas 
en un día regular son 
de 12 pacientes ¿Por 
qué tan poquitos? 
Porque son consultas 

de calidad, cada consulta de 
primera vez dura 1 hora y la 
consulta subsecuente dura 

media hora, esto para darle 
al paciente la atención que 
se merece. 

Las consultas son de lunes 
a viernes de 8:00A.M. A 
2:00 P.M. todo paciente con 
diabetes derechohabiente 
del Issste está invitado, aquí 
se les hace la prueba de 
glucosa llamada “Medición 
de Hemoglobina Glucosada”. 
Lo ideal en un paciente con 
diabetes es mantenerse en un 
rango de 80 a 140 mg sobre 

decilitros de glucosa. Casi el 
95% de nuestros pacientes está 
controlado, esta consulta les da 
orientación completa por el hecho 
de que aquí está la nutrióloga y 
no solo les podemos decir qué 
no comer, sino darles opciones 
de qué pueden comer, nos han 
sorprendido los pacientes por 
la respuesta tan positiva que 
nos han dado al seguir nuestras 
indicaciones. Muy agradecida 
con ustedes, este es un espacio 
que todos los nayaritas leemos 
y escuchamos y es una buena 
manera de difundir esta noble 
labor que se está llevando a 
cabo aquí en el ISSSTE.
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Terapias y sesiones de apoyos a las 
personas de mediana y mayor edad 
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por: Pedro Bernal.

TECUALA.-. El Presidente 
municipal Lucio Santana 
Zúñiga acompañado por el 
director de seguridad pública 
municipal Alfredo Arellano, el 
sub director Antonio Avena, el 
comandante Brian Brindas, y 
la regidora Lucero de Fátima 
junto con algunos directores 
del H. XXXVI Ayuntamiento, 
hacen la entrega de nuevos 
uniformes a policías, además 
hace entrega de botas 
tácticas, radios, esposas, 

armas de fuego y 
cintos tácticos, esto 
gracias a las gestiones 
que hace el presidente 
municipal y el director 
de seguridad pública.

E n  e n t r e v i s t a 
nos dice el primer 
edil Lucio Santana 
Zúñiga: Mira Pedro, 
con estos uniformes 
que entregamos es para que 
los policías tengan una mejor 
imagen para que la gente los 
respete, y ellos para que hagan 
las cosas bien, estoy contento 

con ellos, se acabaron las 
extorsiones, los malos tratos 
a la ciudadanía y ellos están 
conscientes que en nuestra 
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ecualaT

Nueva entrega de uniformes, equipo táctico 
y armamento a seguridad pública municipal
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Continúa Pag. 19
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administración nos comprometimos 
en dar un buen trato a la ciudadanía 
y dar orden a la sociedad, acerca del 
adeudo te aclaro que no es deuda de 
la administración, si no del municipio, 
desde que entramos no se les debe 
nada, ni se les deberá y estamos 
buscando una manera de cómo salir 
de esta deuda, vamos a pagarle de 
1 o 2 policías por quincena, porque 
la deuda está un poco pesada ya 
que la deuda es de 20 mil pesos a 
50 policías, ya que haya recursos en 
la administración se les podrá pagar 
a todos, gracias Pedro. 
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Nayarit potencia gastronómica

Municipios20
Genteypoder/Huajicori/por: 

Pedro Bernal
.

Huajicori.- El incansable presidente 
de Huajicori Sergio EL “LOCO” Rangel, 
sigue haciendo lo más que puede por 
ver mejor a su pueblo, con apoyos 
que da el gobernador del estado 
Roberto Sandoval Castañeda se 
hace posible el arranque de obra 
de electrificación en la colonia del 
Canjilón de Huajicori Nayarit, con una 
inversión total de $361,853.33 pesos, 
además el presidente hace entrega 
de vivienda en la comunidad Mineral 
del Tigre para las personas que más 
lo necesitan, así es como trabaja 
el presidente para el pueblo, como 
él lo dice “SOLUCIONES REALES 
A PROBLEMAS VIEJOS”, porque 
desde que estaba en campaña se 
comprometió en hacer lo que el 
pasado primer edil dejó prometido 
al pueblo.

También expresa otro lema que 

Apoyo con viviendas, electricidad y drenajes para las 
comunidades que más lo necesitan: “Loco” Rangel  

usa mucho “Unidos vamos por 
soluciones”, el explica que esto es  
porque trabaja unido por el pueblo 
tanto municipal, estatal y federal, 
porque gracias al gobernador del 
estado Roberto Sandoval Castañeda, 
todo esto se hace posible, y él apoya 
a todas las personas que lo necesiten, 
sin importar colores, y por si fuera 
poco, el presidente hace una obra 
de drenaje en la comunidad de San 
Andrés Milpillas que beneficiará a 
los que habitan en esa comunidad 
de Huajicori. Esto y mucho más hace 
el presidente municipal  Sergio EL 
LOCO Rangel Cervantes, que no es 
la última obra que va a hacer, va a 
seguir trabajando, bajando recursos 
para el pueblo Tepehuano.  

El pasado martes el Presidente de 
la República, Enrique Peña Nieto, 
anunció una ambiciosa política pública 
para impulsar la Gastronomía Nacional, 
entendiendo el término política pública 
como una estrategia que conjunta 
una serie de acciones dentro de su 
administración federal para dar realce 
a las bondades de la gastronomía 
nacional. La estrategia busca fortalecer, 
impulsar y proyectar la ya pujante 
gastronomía mexicana, a la fecha 
el sector alimenticio genera más de 
5.5 millones de empleos y beneficia 
profundamente la economía de la gente, 
en total los más de 500 mil restaurantes 

formales en el país aportan el 2 por 
ciento del Producto Interno Bruto una 
cifra realmente considerable tomando en 
cuenta que una parte importante de los 
restaurantes en el país permanecen en 
la informalidad y no están contabilizados 
en esta estadística.

El discurso del Presidente al igual 
que en ocasiones anteriores falló en 
concentrarse en los puntos finos del la 
política alimentaría, limitándose a señalar 
que entre las acciones se buscaría 
dar información, acompañamiento, 
capac i t ac ión ,  f i nanc iam ien to , 
certificación y difusión a las pequeñas 

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

y medianas empresas que forman parte 
de la industria, apoyos económicos 
y créditos a los sectores prioritarios 
dentro de la cadena productiva y en 
general impulsar a los empresarios 
restauranteros, en teoría suena bien 
en la práctica las cosas podrían ser 
diferentes como con tantos otros 
programas.

A pesar de la falta de especificidad 
por parte del ejecutivo federal, lo 
más seguro es que efectivamente 
se obtendrán resultados positivos, 
especialmente las potencias turísticas 
como nuestro estado, Riviera Nayarit 
puede y debe beneficiarse de cualquier 
tipo de esfuerzo en materia gastronómica 
pues decenas de restaurantes de gran 
calidad están ubicados en la zona 
turística y ofrecen una amplia variedad 
de alimentos preparadas que degustan 
cada año a miles y miles de personas.

Como es habitual es altamente 

probable que el Gobernador del Estado, 
Roberto Sandoval, no desperdicie la 
oportunidad de gestionar recursos 
para los nayaritas por lo que no dude 
estimado lector que Nayarit bien podría 
ser de los primeros estados beneficiados 
con esta nueva política alimentaria, 
más aún cuando en nuestro estado 
se conjuntan todos los elementos 
de la cadena, desde los pequeños 
y medianos productores agrícolas, 
hasta las cadenas de distribución y 
los restaurantes, inclusive el Centro de 
Calidad Nayarit ya ha estado haciendo 
un esfuerzo descomunal por acercar 
los factores productivos y aumentar 
los rendimientos y beneficios de los 
restauranteros nayaritas.

Nayarit como es costumbre siempre 
recibe interesantes beneficios gracias 
a la amistad del Presidente con el 
Gobernador del estado en esta nueva 
política pública no debería ser diferente 
veremos.
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INICIAMOS 24 DE AGOSTO 
LUNES A VIERNES 

SÁBADOS A PARTIR DEL 30 
DE AGOSTO

Horarios: Matutino: 9:00-10:30 AM 
Vespertino  4:30-6:00, 6:00-7:30, 7:00:8:30 PM

ALEMAN



Miércoles 5 de Agosto de 2015

T

Juez les dicta Formal Prisión…

    RESPONSBLE • Germán Almanza Aguilar                                                                    Miércoles 5 de Agosto de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1755

22

Quedan fuera de circulación par de 
envenenadores de la Sierra del Nayar

Por Germán Almanza

Tepic, Nayarit.- Un hombre identificado como 
José Flores Benítez de 77 años de edad, vecino 
de la colonia Loma Bonita de Tepic, murió la 
tarde de este martes tras ser arrollado por un 
camión urbano de la ruta Centro Seguro, el 
cual circulaba por la calle Alaska en sentido 
de norte a sur, y al llegar a la calle Morelos, 
la unidad de servicio de transporte público dio 
vuelta, siendo en eso que embiste a un hombre 
que estaba parado en la esquina, en espera de 
poder cruza la calle, según revelaron testigos 
presenciales a este medio de información.

Los hechos ocurrieron en la colonia El Rodeo 
de Tepic, justo frente a donde se ubica la caseta 

de vigilancia de la Secretaria de Seguridad 
Pública Municipal de Tepic.

Se indicó que el fallecido llevaba puesta 
una gorra en color verde, además de una 
mochila de color verde, ambas de un partido 
político, y además el hombre cargaba consigo 
una bolsa de plástico en la que llevaba varios 
botes vacíos de cerveza de la marca Tecate.

Trascendió que el camión tras derribar al 
hombre, lo arrastró por una distancia de 20 
metros, espacio en donde quedaron regadas 
parte del cuerpo destrozado del infortunado 
septuagenario, el cual tenía su domicilio a 
escasas 2 cuadras de distancia de donde 
ocurrieron los hechos, lo cual alarmó a sus 

mismos familiares quienes acudieron al 
lugar del incidente, solo para presenciar 
la dantesca escena.

El camión cubría la ruta Centro – Seguro 
Social, y tenía como número económico 
GURB-366, cuyo chofer al darse cuenta 
del caso, detuvo la unidad y se dio a la 
fuga con rumbo desconocido.

Personal del Servicio Médico Forense 
procedió a realizar el levantamiento del 
cadáver, siendo éste llevado a la Fiscalía 
Estatal, en donde tras practicársele la 
necropsia de ley, se procedió a entregar 
a sus seres queridos a efecto de que 
puedan darle cristiana sepultura.

Del accidente tomaron nota elementos de 

la Policía Municipal de Tepic, Guardia Civil, 
Policía Vial y el Agente del Ministerio Público 
del fuero común.

Redacción/Gente&Poder

El Fiscal General Edgar Veytia, 
dio a conocer que el Juez Cuarto 
del ramo penal con sede en Tepic, 
dictó auto de Formal Prisión en 
contra de dos sujetos por su probable 
responsabilidad penal en la comisión 
del delito de Contra la Salud. 

Los detenidos responden a los 
nombres de Andrés Due Carrillo, de 
23 años de edad, y Victoriano Due 
Due, de 25 años de edad, ambos 

originario y vecino del poblado de 
Rancho Viejo, municipio Del Nayar.

Al momento de su detención 
Andrés y Victoriano, circulaban a 
bordo de un vehículo de la marca 
Ford, tipo Expedition, color negro, 
con placas de circulación RFA-83-
99 del Estado de Nayarit, en cuyo 
interior se encontró una bolsa de 
plástico con Goma de Opio. 

Por lo anterior el Juez Tercero de 
Primer Instancia del ramo penal con 

sede en Tepic, dictó auto de Formal 
Prisión en contra de Andrés Due 
Carrillo y Victoriano Due Due; por 
su probable responsabilidad penal 
en la comisión del delito de Contra 
la Salud, relacionados al expediente 
480/15.

El Fiscal Edgar Veytia, señaló que 
con acciones como ésta el Gobierno 
de la Gente cumple su compromiso 
con la sociedad, de proteger la 
tranquilidad de las familias; sacando 
de circulación miles de dosis de droga. 

En	la	colonia	Loma	Bonita

DESTROZA CAFRE CAMIONERA A PEATÓN
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MORENA, FASCISMO DE IZQUIERDA. 
Hoy día los llamados " partidos de izquierda" 

de nuestro país ya no constituyen una opción 
electoral y cargan con el enorme descredito 
político merced de sus desaciertos y de las 
inmorales ambiciones de sus líderes que unidos 
en grupos facciosos se han olvidado por completo 
de sus idearios doctrinarios y se han convertido 
en partidos "ambidiestros" que a conveniencia 
se inclinan hacia la derecha y a la izquierda, 
actitudes falsarias que día a día los divorcian y 
separan de sus partidarios que veían en ellos 
una especie de "salvadores del país".

Las pasadas elecciones intermedias 
confirmaron lo expresado porque en ellas los 
partidos de izquierda salieron debilitados y 
algunos perdieron su registro y otros están 
a punto de perderlo, y  en este marasmo de 
agonías políticas "las izquierdas" se denigran y 
dividen y cada uno trata de congraciarse con las 
autoridades electorales y gubernamentales. PRD 
y MORENA los partidos más representativos se 
han enfrascado en una lucha fratricida donde 
los antes correligionarios se desconocen y se 
atacan y en este enfrentamiento el PRD ha sido 
rebasado por MORENA quien a pesar de ser 
un partido "nuevo" se fortaleció con la victoria 
en algunas Delegaciones del Distrito Federal, 
este ente político se ha beneficiado explotando 
el descontento social de algunos sectores y 
abanderado causas ilegales como cuando 
ofreció su apoyo a los maestros disidentes 
día la CNTE, pero sus tácticas electorales no 
han logrado atraer las expectativas de la clase 
trabajadora y de la juventud que ya no cree en 
los arranques esquizofrénicos de los lideres de 
esa corriente política. 

En una especie de venganza por haber sido 
expulsados del PRD, los actuales dirigentes 
de MORENA creyéndose los ahora únicos 
representantes de izquierda no están interesados 
con formar un frente de Izquierda para que 

solos, no verse en la necesidad de repartir su 
presupuesto con los demás partidos de izquierda, 
lo anterior nos hace recordar el movimiento 
político fundado por el italiano Benito Mussolini 
denominado "Fascismo" doctrina de carácter 
totalitario y nacionalista y tal parece por las 
actitudes de sus líderes que MORENA se ha 
convertido en un fascismo de izquierda porque 
se consideran superiores a los demás y donde 
no tienen cabida las doctrinas y opiniones de 
quienes están en su contra.

El término fascista se lo han endilgado sus ex 
adeptos y ex seguidores que comulgan todavía 
con los preceptos doctrinarios del PRD quienes 
pugnan por una alianza de las izquierdas para 
contender en la elección presidencial del 2018 
mientras que morena convenencieramente aduce 
que la única alianza será con los ciudadanos 
porque -según su óptica- es el factor fundamental 
de la sociedad, otra de sus falacias porque los 
ciudadanos ya están por demás enterados de 
que estos "representantes sociales" no cumplen 
con su palabra y que tales comentarios llevan el 
veneno de la mentira para lograr obtusos fines.

En resumen MORENA vive una especie 
de éxtasis publicitario en donde el culto a la 
personalidad es una constante, donde no se 
aceptan criticas, donde sus líderes se sienten 
dueños de la verdad absoluta de las izquierdas 
mexicanas y donde se sataniza a quienes no 
comulgan con sus ideas calificándolos de 
personeros del gobierno, y aún así amigo 
lector a sabiendas de que con tales actitudes 
promueven la violencia y división sus líderes 
pretenderán proponerse como candidatos para 
las elecciones presidenciales del 2018, aventura 
en la que ya desde ahora se avizora como su 
última derrota. Al Tiempo

Esperemos y comentaremos...frago2009@
hotmail.com

Sin duda causa un 
efecto inhibitorio en el 
ejercicio del periodismo 
en México, señala

 
La Oficina del Alto 

Comisionado de Naciones 
Unidas para los Derechos 
Humanos en México (ONU-
DH) expresó su f irme 
condena por el asesinato 
del fotoperiodista Rubén 
Espinosa Becerril y cuatro 
mujeres, entre ellas la 
activista Nadia Vera.

Destacó que de acuerdo con información de 
la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos 
Cometidos contra la Libertad de Expresión, en 
Veracruz han sido asesinados 14 periodistas 
desde 2010.

Indicó que se trata de la entidad con la 
mayor cantidad de homicidios de periodistas, 
y de comunicadores desaparecidos, junto con 
Chihuahua.

La ONU-DH sostuvo que si la investigaciones 
confirman que este aberrante múltiple homicidio 
tiene relación con la labor del fotógrafo Espinosa 
Becerril, estaríamos en presencia de un acto 
gravísimo contra la libertad de expresión, 
que sin duda causa un efecto inhibitorio en el 
ejercicio del periodismo en México, y preocupa 
más el hecho de una posible represalia que se 
haya podido materializar en el Distrito Federal.

La organización Amnistía Internacional 
(AI) sección México hizo un llamado urgente 
a las autoridades para que lleven a cabo una 
investigación inmediata, exhaustiva e imparcial 
sobre estos asesinatos.

La organización internacional recordó que 
Espinosa Becerril se encontraba en Distrito 
Federal debido a amenazas que recibió mientras 
ejercía su profesión en Veracruz, un estado 
especialmente peligroso para el periodismo, 
en el que 14 periodistas han sido asesinados 
en los cinco años recientes.

De igual forma, AI señaló que al ser mujeres 
las otras cuatro víctimas, es indispensable 
que las investigaciones que lleven a cabo las 
autoridades consideren como eje fundamental 
la perspectiva de género.

El Frente por la Libertad de Expresión y 
la Protesta Social (integrado por más de una 
decena de organizaciones) demandó protección 
a las familias de las cinco víctimas, que se les 
garantice su derecho a la participación en la 
investigación y a no ser revictimizadas.

Llamó a no excluir la línea de investigación 
relacionada con la labor del periodista y de 
la defensora de derechos humanos, y pidió 
que se investigue el hecho de que se trató 
de feminicidios.

E n  t a n t o ,  l a s 
organizaciones del Espacio 
OSC, que forman parte del 
Mecanismo de Protección 
a Defensores de Derechos 
Humanos y Periodistas, 
enviaron una misiva al 
subsecretario de Derechos 
Humanos de la Secretaría 
de Gobernación, Roberto 
Campa Cifrián, en la que 
exigen justicia, y recuerdan 
que aunque Rubén Espinosa 
y Nadia Vera no eran 
personas beneficiar ias 
del mecanismo, el Estado 

mexicano era responsable de protegerlos, a 
él como periodista y a ella como defensora de 
las garantías individuales.

Demandan que los distintos instrumentos 
con los que cuenta la subsecretaría a su cargo 
coadyuven tanto con la Procuraduría General de 
la Repúlica como con la Procuraduría General 
de Justicia del Distrito Federal para que en la 
investigación sobre el multihomicidio se agoten 
todas las líneas de la investigación, sobre todo 
la de vinculación de estos terribles sucesos 
con la labor como fotoperiodista de Rubén y 
por el riesgo de Nadia de ser defensora de 
derechos humanos.

El Comité para la Protección de los Periodistas 
condenó el asesinato del fotorreportero, y 
exhortó a las autoridades a investigar todos 
los posibles motivos del homicidio, y asegurar 
que los responsables sean enjuiciados.

Falló mecanismo de protección
Por su parte, integrantes del comité del 

premio nacional Rostros de la Discriminación 
Gilberto Rincón Gallardo aseveraron que con 
estos crímenes se demuestra que el mecanismo 
de protección a periodistas ha fracasado.

En una conferencia de prensa donde donde se 
dio a conocer la convocatoria a este certamen, 
la representante del Instituto Municipal para 
Prevenir y Erradicar la Discriminación, Lidice 
Rincón, apuntó que este asesinato es producto 
de la “combinación fatal que hay entrenarco y 
gobierno” en este país.

Expuso que han fallado el gobierno, las 
estructuras del poder y los mecanismos para 
proteger a los ciudadanos, y que es inaceptable 
que se callen las plumas y se quiera invisibilizar 
las lentes de los reporteros, que lo que buscan 
es evidenciar lo que está pasando en este 
México tan injusto.

En el acto se dio a conocer un pronunciamiento 
de la Universidad Iberoamericana, en el cual 
se reclama justicia para este caso. En tanto, 
Gabriela Gorjón, de ONU-DH, indicó que 
independientemente de cómo ha funcionado el 
mecanismo de protección a los periodistas, no 
debe de dejarse de trabajar en este esquema.

Condena la ONU el aberrante 
asesinato de Espinosa Becerril  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA

Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas familiares, 
resuelve tu conflicto de pareja. La Organización Mundial de la 

Salud recomienda la atención profesional para 
ser orientados en aspectos fundamentales como 

las emociones, las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!

!
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Ramiro El Paquillas Santana, debe de ser 
tomado en cuenta por mi partido: Lalo Ceceña  

Ganaderos tapizan las paredes de la Asociación 
de fotografías y el fierro de los afectados

Truena la Güera Valdivia en 
contra de Toño Echevarría

Por José María Castañeda

Santiago.- Ganaderos del municipio 
de Santiago, al no encontrar respuestas 
por parte del personal de la Fiscalía 
dedicada al combate al robo de ganado, 
tienen tapizadas las paredes de la 
oficina de la Asociación Ganadera 
que preside Faustino Haro Beas, con 
reportes de ganado desaparecido y 
las características de los mismos, 
incluyendo el “fierro” del dueño del 
animal extraviado.

La verdad es que es exagerado 
el cinismo con el que actúan las 
personas que se dedican al robo de 
ganado, ya que recientemente en el 
valle de Sentispac, en esta temporada 
de lluvias que es cuando se acarrea 
el ganado del cerro a los campos de 
labranza mismos que se encuentran 
desocupados precisamente por el 
temporal de  lluvias, el ganado se 
encuentra a merced como que si 
se tratara de lobos hambrientos 
de las bandas de abigeos. Que, 
insistió, en un acto de desafío a las 
autoridades encargadas de combatir 
a los ladrones de ganado, ahí mismo 

los sacrifican y los destazan, para 
acto seguido utilizando camionetas 
se llevan las piezas más codiciadas 
como son las piernas, los lomos y 
otras partes que son buscados por 
los consumidores en las tiendas de 
abarrote que es donde mayormente 
venden las piezas de carne de las 
reses robadas y sacrificadas, dejando 
como testigo mudo de sus felonías 
el cuero la cabeza las patas y desde 
luego la mierda.

Por eso es  necesario que haya 
mayor interés por parte de la partida 
de agentes judiciales encargados 
de combatir el abigeo, luego que 
es increíble que, se insiste, en el 
poblado de Sentispac, en una sola 
noche estos sujetos hayan sacrificado 
3 vaquillas perjudicando con ello a 
igual número de ganaderos. Así las 
cosas en estos días cuando no hay 
trabajo, pero si mucha hambre en 
la zona rural de nuestro municipio.

Por José María Castañeda

Santiago.- Quien fuera presidente 
del Partido Revolucionario Institucional 

en el periodo en que gobernó el 
municipio santiaguense Hugo Andrés 
Ortega Hernández, Eduardo Ceceña 
Hernández, en entrevista con el 

reportero de esta editorial 
manifestó que en su opinión 
el líder de los electricistas 
de Sant iago,  Ramiro 
Santana Flores, puede 
ser un magnifico prospecto 
a participar como candidato 
a diputado por el décimo 
distrito o el onceavo, tiene 
trabajo político y como tal 
debe de ser tomado en 
cuenta añadió.

Lalo Ceceña, entrevistado 
bajo la sombra de unos 

árboles que tiene en el exterior de 
su domicilio, esto por la calle Corona  
de esta ciudad, dijo que el “Paquillas” 
como también es conocido Ramiro 
Santana, tiene los merecimientos 
suficientes para ser toma do en 
cuenta por el Partido Revolucionario 
Institucional, luego que cuenta con 
una sólida estructura basada en sus 
representados del SUTERM (Sindicato 
Único de Trabajadores en la República 
Mexicana), ha hecho labor social 
ampliando las redes de energía eléctrica 
en colonias populares lo mismo que 
en ejidos del municipio, tales como 
la Boca del Camichín y la Presa, 
además de que se ha conducido de 
una manera vertical sin escándalos 
ni nada que se le parezca.

Por José María 
Castañeda

S a n t i a g o . - 
Tronantes fueron 
las  pa lab ras  de 
l a  ex  a l ca ldesa 
santiaguense, Rosario 
la Güera Valdivia, 
al referirse ante el 
r e p o r t e r o  V í c t o r 
Hugo Martínez, al ex 
gobernador Antonio Echevarría 
Domínguez, de quien dijo ya comenzó 
a venderle al pueblo la imagen de 
su hijo Toño Echevarría García, ya 
que quiere hacerlo gobernador a 
como dé lugar.

“Toño, cuando fue gobernador no 
creó un sólo empleo en Nayarit, que 
yo recuerde; cuando sostuvo una 
reunión en el casino Los Fresnos 
con campesinos, fue llamarlos 
‘pendejos’, por negarse a abandonar 
los cultivos tradicionales; en campaña 
prometió instalar enlatadoras de 
frutas para que no se desperdiciara 
en mango; prometió darle auge con 
personal técnico para la instalación 
de huertas de limón. Y nada de 
eso cumplió. Recuerdo que siendo 
presidenta municipal acudimos a 
palacio de gobierno los 20 presidentes 
municipales a solicitarle su apoyo 
para poder enfrentar el pago de 
aguinaldos, y la respuesta que 
obtuvimos de él fue en el sentido 
de que le buscáramos por nuestra 
cuenta ya que ni un cinco saldría de 
la oficina de finanzas para el pago 

de aguinaldos.
Para  San t iago 

siendo gobernador 
no hubo una sola 
obra, las obras que 
realizamos fueron con 
recursos propios y 
aquí puedo nombrar la 
adquisición del teatro 
del pueblo, el cual por 
cierto ahora vemos 
muy abandonado 

ya que ni siquiera cuenta con 
clima artificial; cuando nosotros lo 
dejamos funcionando en todos sus 
aspectos. La UTC si acaso, pero aquí 
debo de mencionar que el terreno 
se adquirió por conducto de mí 
administración pagándoles de contado 
a la familia Ledesma, quienes eran 
los propietarios originales de esas 
tierras. Toño utilizo el poder al ser 
gobernador del estado para acrecentar 
su fortuna, por eso pretendió que 
fuera su mujer, la ahora senadora 
de la republica Martha García, su 
sucesora, pero como todo indicaba 
que sería una sucesión monárquica. 
Ahora vuelve a la carga, pero ahora 
por medio de su hijo Toñito, al que 
anda promocionando desde ahorita 
en todo el estado; ofreciendo como 
los españoles espejitos a cambio 
del poco oro que nos queda a los 
nayaritas”.

Así de tronantes fueron las palabras 
de Rosario la Güera Valdivia, mismas 
que ahora circulan en las redes 
sociales. Seguiremos informando, 
luego que aquí como dicen en mi 
rancho “ya tronó el cuete”.

*De quien dice anda vendiendo la imagen 
de	Toñito	su	hijo,	ya	que	pretende	hacerlo	

gobernador

Pon en tu periódico que yo veo 
en Ramiro Santana, un candidato 
natural  para ser tomado en cuenta 
en las elecciones del 2017 por 
cualquiera de los dos distritos para 
diputado local, merecimientos los 
tiene una cartera en la CTM local y 
es además miembro distinguido de 
la CTM estatal, por eso desde mi 
punto de vista considero que puede 
ser buen candidato, ya que es joven, 

tiene representatividad en el sindicato 
de los electricistas y es, repito, un 
joven que se ha mantenido al margen 
de los escándalos. Por eso, insistió, 
el ex líder del PRI en el tabaquero 
municipio y ex comisariado ejidal de 
Santiago, el Paquillas Santana para 
mí es un buen elemento y debe de 
ser tomado en cuenta por la dirigencia 
estatal de mi partido.  Insistió Lalo 
Ceceña Hernández.
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